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Советская Украина
Украинский народ ж вместе с 

ним все народы нашей многонацио
нальной Родины празднуют славное 
40-л етр е Украинской Советской Со
циалистической Республики.

Четыре десятилетия назад. 2 4 —  
2 5  декабря 1 9 1 7  года Первый Все- 
украинский съезд Советов рабочих, 
крестьянских и солдатских депута
тов провозгласил Украину Совет
ской Республикой. В этом истори
ческом акте нашли свое выражение 
вековые чаяния украинского наро
да. страстно стремившегося к сво
бодной ж изни, к избавлению от со
циального и национального гнета.

Тяжкие оковы пали под могучи
ми ударами Великой Октябрьской 
социалистической революции, когда 
рабочий класс в союзе с трудовым 
крестьянством под руководством ос. 
нованной великим Лениным Комму
нистической партии сверг господст
во капиталистов и помещиков и 
установил власть Советов.

Украинский народ вслед за рус
ским народом стал под великое зна
мя Октября, на светлый путь со
циализма. Трудящиеся Украины не 
дали обмануть себя буржуазным на
ционалистам. которые под маской 
борьбы за «самостийную Украину»  
пытались превратить ее в вотчину 
западноевропейских империалистов.

Украина стала действительно сво. 
бодным, суверенным государством  
лишь при Советской власти —  вла
сти рабочих и крестьян, в тесном 
содружестве с Российской Ф едераци. 
ей и другими советскими социали
стическими республиками. Верный 
принципам пролетарского интерна
ционализма, украинский народ, так  
же как и другие народы нашей 
страны, горячо поддержал ленин
скую идею создания Союза Совет
ских Социалистических Республик, 
основанного на взаимном уважении, 
доверии и взаимопомощи равноправ
ных народов. Украинский народ 
знал, что без такого союза Украине 
грозили расчленение и порабощение 
империалиегически.ми хищниками, 
она не сохранила бы свою незави
симость и свободу. Только в брат
ском Союзе Советских Республик  
она вышла на широкую дорогу эко . 
комического и социального прогрес
са.

. Ныне Украинская Советская Со
циалистическая Республика являет 
собой одно из крупнейш их госу
дарств Европы с населением, пре
вышающим 4 2  миллиона человек. 
Благодаря мудрой национальной по
литике Коммунистической партии  
украинский народ осуществил свои 
давнишние мечты о воссоединении  
всех украинских земель в единой 
У краинской Советской Социали
стической Республике.

Советский строй, в котором гар
монически сочетаются националь
ные традиции и общие жизненны е  
интересы всех народов нашей стра
ны. обеспечил невиданный подъем 
творческих сил украинского народа, 
создал условия для бурного роста 
производительных сил, науки и 
культуры, национальной по форме, 
социалистической по содержанию. 

.Трудящиеся Советской Украины  
вместе с другими народами Совет
ского Союза вписали славную стра
ницу в историю героической борь
бы за социализм, за независимость  
и свободу нашей Родины в годы 
Великой Отечественной войны.

В послевоенные годы украинский  
народ, опиваясь на братскую по
мощь народов всех советских рес
публик, быстро восстановил разру
шенные фашистскими ордами горо
да и села, фабрики и заводы, ш ах
ты и электростанции, колхозы и 
совхозы, добился новых замечатель
ных успехов в подъеме экономики и 
культуры, в росте благосостояния 
трудящ ихся. Достаточно сказать, 
что Украина производит теперь чу
гуна, проката и угля в 4 — 5 раз 
больше, чем производила вся цар
ская Россия в 1 9 1 3  году. Советская 
Украина выплавляет стали столько 
же, сколько Франция и Италия, 
вместе взятые. В огромных масшта
бах увеличилось производство элек
троэнергии. машин и оборудования 
для всех отраслей промышленно
сти.

Большие перспективы в дальней
шем развитии экономики и к ульту
ры Украинской Республики, как и 
всех других советских республик, 
открыли исторические решения XX

съезда КПСС. Меры, осущ ествлен
ные в духе решений этого съезда, 
расширение прав союзных респуб
лик, реорганизация управления про
мышленностью и создание совнар
хозов вызвали новый творческий 
подъем народных масс, усилили их 
активность в борьбе за выполнение 
и перевыполнение народнохозяйст
венных планов.

Большими производственными у с
пехами трудящ иеся Украины отме
чают сорокалетний юбилей своей 
республики. Промышленность Ук
раины досрочно завершила государ
ственный план 1 9 5 7  года по выпу
ску валовой продукции. Объем вы
пуска продукции по сравнению с 
прошлым годом увеличился более 
чем на 1 0  процентов.

К концу этого года республика 
даст сверх плана более 1 .3 0 0  тысяч 
тонн угля, много разных машин, 
обуви, тканей, сахара, животного 
масла и другой продукции.

Выдающихся успехов добились 
труженики сельского хозяйства  
Украины. Осуществляя разработан
ные Коммунистической партией  
планы крутого подъема сельского 
хозяйства, колхозники, работники 
машинно-тракторных станций и 
совхозов республики успеш но бо
рются за то, чтобы в ближайшие 
годы догнать (Соединенные Штаты  
Америки по производству мяса, мо
лока и масла на душ у населения. В 
этом году республика перевыполни
ла взятое обязательство по сдаче и 
продаже государству сверх плана 
молока. Всего с начала года по 10  
декабря заготовлено и закуплено 
молока 4 .6  миллиона тонн, или в 
2 раза больше, чем за весь 1 95 3  
год. Мяса сдано и продано государ
ству 1 .1 5 5  тысяч тонн. По сравне
нию с таким же периодом 1 9 5 3  го
да заготовки и закупки мяса воз
росли в 1 .7  ваза.

За годы советского строя рабо
чий класс и крестьянство Украины 
под руководством Коммуннстическон 
партии проделали гигантскую рабо
ту по строительству социализма. 
Тысячи и тысячи выдающихся ор
ганизаторов и руководителей социа
листического производства, инициа
торов новых форм социалистическо
го соревнования, героев труда вы
двинулись из среды рабочих и кре
стьян. На Украине, как и во всех 
советских республиках, выросла но. 
вая, народная интеллигенция, соз
даны многочисленные кадры высо
коквалифицированных специалистов 
во всех отраслях хозяйства, техни
ки, науки, культуры.

Украинская Советская Социали
стическая Республика играет вы
дающуюся роль и на международ
ной арене.

Коммунистическая партия Украи
ны. как один из наиболее крупных 
отрядов Коммунистической партии 
Советского Союза, с честью выпол
няет свою роль вдохновителя и ор
ганизатора масс в борьбе за осущ е
ствление великих планов строитель
ства коммунизма. Украинская пар
тийная организация вместе со всей 
нашей партией закалилась в боях с 
врагами ленинизма, с бурж уазно
националистическими и оппортуни
стическими элементами, воспитала 
свои ряды в духе нерушимого един
ства. сплоченности вокруг ленин
ского Центрального Комитета КПСС. 
Коммунисты Украины неустанно  
воспитывают трудящ ихся на всепо
беждающих идеях марксизма-лени
низма, в духе братской дружбы на
родов нашей страны.

В свое пятое десятилетие Украи
на вступает в расцвете творческих  
сил. В тесном единении со всеми 
советскими народами, под испы тан
ным руководством Коммунистиче
ской партии украинский народ 
одержит новые замечательные побе. 
ды в укреплении своей социалисти. 
ческой Родины, в строительстве 
коммунизма.

Да живет и процветает Украин
ская Советская Социалистическая  
Республика —  неотъемлемая часть 
Советского Союза!

Да здравствует нерушимая друж
ба народов Советской страны!

Да здравствует наш великий 
вождь, вдохновитель и организатор  
всех побед —  славная ленинская  
Коммунистическая партия Советско
го Союза!

(Передовая «Правды» 
кабря).

за 24 де-

Предприятия Томского Совнархоза 
досрочно выполнили план 1957 года

Коллективы промышленных предприятий Совнархоза Томского 
экономического района досрочно, 23 декабря, выполнили государ
ственный план 1957 года по валовой продукции.

24 декабря завершили выполнение годового плана лесозаготовок 
предппиятия комбината «Томлес». Лессзаготояители до конца года 
дадут стране 150 тысяч кубометров сверхплановой древесины. До
срочно выполнили годовой план выпуска продукции коллективы 
предприятий рыбной промышленности и ведущих заводов машино
строения.

До конца года предприятия Томского Совнархоза выпустят сверх* 
плансвой продукции 57 миллионов рублей^

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
УКРАИНСКОЙ ССР ДОСРОЧНО 

ВЫПОЛНИЛА ПЛАН 1957 ГОДА

тысяч тонн  
также пцоизведено большое

КИЕВ. 2 3  декабря. (ТАСС). Заме, 
нательных успехов добились трудя
щиеся Украины. Они досрочно за 
вершили государственный план 
1 9 5 7  года по вы пуску валовой 
продукции 2 0  декабря и по боль
шинству важнейш их изделий 2 3  де . 
кабря.

Объем выпуска продукции по 
сравнению с прошлым годом увели
чился более чем на 1 0  процентов. 
До конца декабря промышленность 
Украины даст дополнительно про
дукции почти на семь миллиардов 
рублей. Сверх плана будет добыто 
более 1 ми.тдиона 3 0 0  
угля, а
количество других важнейш их и з 
делий.

Досрочно выполнен план произ
водства экскаваторов, кукурузоубо
рочных II силосоуборочных комбай
нов, сеялок тракторных, соды кау
стической. азотных и калийных 
удобрений, красителей, добычи неф
ти, производства дизельного и мо
торного топлива, топочного мазута, 
бумаги, цемента, стекла оконного, 
ряда кровельных и других строи
тельных материалов, искусственно
го волокна, шерстяных тканей, обу
ви кожаной, верхнего трикотажа, 
выполнен также план добычи ры
бы, производства мяса, колбасных 
изделий, консервов, кондитерских 
изделии, масла растительного, 
швейных машин, пианино, телеви
зоров и многих других промышлен
ных и продовольственных товаров.

Установленный на 1 9 5 7  год 
план по производительности труда 
выполнен промышленностью УССР 
на 1 0 3  процента, выполнен также 
годовой план снпженпя себестоимо
сти товарной продукции.

Рабочие и инж енерно-техниче
ские работники промышленности 
УССР только за 9 месяцев 1 9 5 7  
года внесли 2 3 0  тысяч рационали
заторских предложений и техниче
ских усовершенствований, большин
ство которых уж е внедрено в про
изводство. От внедрения рационали
заторских предложений _^получено 
6 5 2  млн. рублей условной эконо
мии.

Годовой план розничного товаро
оборота выполнен в республике 2 1  
декабря. До конца года населению  
УССР будет прода'но сверх плана 
промышленных и продовольегЕен. 
ных товаров на сумму около трех  
миллиардов рублей.

Работники промышленности У к. 
раинской ССР направляют все свои 
усилия на быстрейшее осущ ествле
ние грандиозных задач, поставлен
ных Коммунистической партией и 
Советским правительством по даль
нейшему увеличению объема произ
водства. повышению производитель
ности труда и неуклонному сниже
нию себестоимости продукции, на 
претворение в жизнь величествен
ной программы построения комму
нистического общества в нашей 
стране.

ЮбилеИная сессия Верхевноге Сссета
Украинскей ССР

Сорок лет на страже безопасности 
Советского государства

Собрание представителей партийных, советских 
и обш,ественных организаций г. Москвы

2 3  декабря в Москве, в Колонном 
зале Дома (Союзов, состоя.тпсь собра
ние представителей партийных, со
ветских и общ ественных организа
ций столицы, посвященное сорока
летию советских органов государст
венной безопасности.

Собравшиеся тепло всгрегплп по
явление в президиуме товарищей 
I .  II. Брежнева. Н. А. Булганина, 
К. Е. Ворошилова, А. П. Микояна, 
Е. А. Фурцевой, Н. М. Ш верника, 
П. Н. Поспе.лова, А. Н. Косыгина, 
заместителей Председателя Совета 
Министров СССР И. И. Кузьмина и 
Д. Ф. Устинова. В президиуме нахо
дились также министры СССР, ру
ководители центральных учреж де
ний и ведомств, общ ественных орга
низаций. передовики московских 
предприятий.

Собрание открыла член Президиу

ма ЦК КПСС Е. А. Фурцева. На 
собрании выступил председатель 
Комитета государственной безопас
ности при Совете Министров СС6Р 
генерал армии II. А. Серов.

С приветствиями к работникам 
госбезопасности на собранип высту
пили: от московской партийной ор
ганизации —  'секретарь МГК КПСС 
П. Т. Марченко, от московских 
профсоюзов —  председатель МГСПС 
В. И. Крестьянинов, от рабочих, ин
ж енерно-технических работников 
автозавода имени Лихачева —  то
карь С. М. Бушуев, от Центрально
го Комитета комсомола —  секре
тарь ЦК ВЛКСМ В. Е. Семичаст
ный. Они пожелали советским чеки
стам и впредь бдительно охранять 
государственную безопасность Со
ветского Союза.

(ТАСС).

КИЕВ, 2 4  декабря. (ТАСС). Со
ветской Украине —  4 0  лет. Памят
ной, незабываемой вехой войдет это 
событие Б историю украинского на
рода. С чувством глубокой гордости 
подводит он итоги своих замеча
тельных побед в хозяйственном и 
культурном строительстве, одержан
ных под руководством мудрой Ком- 
муниспгческой партии за годы Со
ветской власти.

Торжественно и нарядно выгля
дит Б канун праздника столица Ук. 
раины —  орденоно'сный Киев. Госу
дарственными флагами СССР, Укра
инской ССР, братских союзных рес
публик, красными стягами, транс
парантами и панно, цветами, гир
ляндами зелени, портретами Влади
мира Ильича Ленина, руководителей 
Коммунистической партии и Совет, 
ского правительства украш ены ули
цы и площади города.

Сегодня здесь в Октябрьском 
дворце культуры открылась юбилей, 
ная сессия Верховного Совета Укра
инской ССР. Сюда собрались депу
таты, передовые люди промышлен
ности и сельского хозяйства, видные

деятели науки и культуры  Украи
ны, дорогие го'сти украинского наро
да —  посланцы братских союзных 
республик, Москвы, городов-героев 
—  - Ленинграда, Сталинграда, Сева
стополя и Одессы.

Тепло встретили депутаты  и гос
ти прибывшего в Киев на праздник  
по поручению ЦК КПСС, П резидиу
ма Верховного Совета и Совета Ми
нистров СССР Первого секретаря ЦК 
Ш СС тов. Н. С. Хрущева.

С докладом «Сорок лет Украин
ской Советской Социалистической 
Республики» выступил первый сек
ретарь ЦК КП Украины тов. 
А. И. Кириченко. Он охарактеризо
вал выдающиеся успехи , достигну
тые украинским народом р о д  руко
водством Коммунистической партии  
за 4 0  лет республики. Украина, го
ворит он, стала могучей индустри
ально-колхозной державой, одной из 
крупнейш их стран ЕврО'ПЫ и мира. 
Ее территория равняется террито
рии Англии, Австрии, Бельгии, Гре
ции, Дании, Ирландии, вместе взя . 
тых, а население составляет более 
4 2  миллионов человек. Под знаме

нем Великого Октября украинский  
народ осущ ествил свою вековечную  
мечту о  воссоединении всех украин
ских земель в едином Украинском 
Советском государстве. Республика  
заняла достойное место на междуна
родной арене.

Бурными аплодисментами встре
чают депутаты  и гости слова 
А. И. Кириченко о том, что истори
ческие победы украинского народа 
стали возможны в братской семье 
советских народов, блатодаря их 
бескорыстной и широкой помощи 
трудящимся Украины.

С большой речью на юбилейной 
сессии выступил тепло встречен
ный Первый секретарь ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущев.

В конце своей речи тов. 
Н. С. Хрущ ев огласил приветствие 
Центрального Комитета КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета СССР и 
Совета Министров СССР трудящимся  
республики в' связи с праздником. В 
зале с новой силой гремит овация в 
честь Коммунистической партии и  
Советского правительства.

Советский народ единодушно одобряет 
решения денабрьсного Пленума ЦН ИПСС 

и сессии Верховного Совета СССР

Торжественное собрание, еосвященное сорокалетию 
органов государственной безопасности

2 3  декабря в Томске, в областном 
драматическом театре имени 
В. П. Чкалова состоялось торжест
венное собрание, посвященное соро
калетию органов государственной  
безопасности.

В почетный президиум торж ест
венного собрания единодушно изби
рается Президиум Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
(Хтветского Союза.

С докладом «Сорок лет на страже  
безопасности Советского государст
ва» выступил начальник Томского 
областного управления Комитета го
сударственной бе.зопасности при Со
вете Министров СССР тов. Прище
па.

После доклада для участников  
собрания был дан большой концерт 
силами езимодеятельных коллективов 
города.

■

i ГI  т

Материалы декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верховного Со
вета СССР находятся в эти дни в 
центре внимания общественности  
городов и сел страны. Советские 
люди единодушно поддерживают и 
горячо одобряют эти материалы, 
отвечающие самым сокровенным 
мыслям и чаяниям трудящ ихся Со
ветского Союза.

Все помыслы и думы трудящ ихся  
Московского завода шлифовальных 
станков ныне направлены на вы
пуск дополнительной продукции  
сверх задания. План этого года кол. 
лектив предприятия выполнил еще 
2 0  декабря. Решения декабрьского 
Пленума ПК КПСС и материалы  
сессии Верховного Совета СССР 
вдохновили коллектив на достиже
ние еще больших успехов в созида
тельном труде.

— Когда я познакомился с на
роднохозяйственным планом на 
1 9 5 8  год, —  заявил слесарь сбо
рочного цеха тов. Сергеев, —  я еде. 
лал вывод: перед нами, советскими 
людьми, перед всей Родиной откры
ваются замечательные перспективы  
роста II расцвета. Своим трудом мы 
будем неуклонно добиваться быст
рейшего осущ ествления народнохо
зяйственного плана.

Горячо одобряют решения П лену
ма ЦК КПСС! и сессии Верховного 
Совета СССР работники московского 
завода «Серп и Молот». Вот что 
сказал передовой сталевар В. Клю
ев:

—  Наши планы —  это планы  
мирного строительства. Выполнив 
их, мы станем еще сильнее н  бога
че. В соответствии е планами стро
ится и бюджет страны, основная  
часть которого предназначается для 
развития народного хозяйства. 
Недавно в московском городском 
Совнархозе было определено, какую  
помощь нуж но оказать заводу. Мы 
у себя , на заводе также будем изы 
скивать резервы, чтобы не.' только

Харьков. На трак
торном заводе имени 
Серго Орджоникидзе 
широко развернулось’ 
социалистическое со
ревнование за достой
ную встречу 40-летия 
Советской Украины.
Наращивая темпы, 
тракторостроители за 
11 месяцев нын.1шнего 
года выпустили на де
сятки миллионов руб
лей продукции сверх 
плана, получили около 
7 миллионов рублей 
сверхплановой эконо
мии.

На снимке: сборка 
тракторов ДТ-54 на 
главном конвейере.

выполнить, но и  перевыполнить венных угодий по 6 2  центнера мя-

(Ф отохроника ТАСС ). 
☆

план будущего года и тем самым 
внести свой вклад в решение зада
чи, поставленной партией перед ме
таллургами.

Горячо одобряют и поддерживают 
решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и девятой сессии Верховного 
Совета СССР трудящ иеся Тульской 
области.

Кровельщик шахты №  1 0  треста  
«Щ екинуголь» тов. Зуйков заявил:

—  Знакомясь с постановлениями 
Пленума ЦК КПСС и материалами 
сессии Верховного Совета СССР, 
еще больше убеж даеш ься в мудро
сти нашей партии. Партия заботит
ся о том. чтобы еще выше поднять 
роль профсоюзов в коммунистиче
ском строительстве. Поэтому реш е. 
нпе Пленума ЦК КПСС о работе 
профессиональных союзов СССР вы
зывает у  каждого члена профсоюза 
нашей страны чувства ра,дости и 
гордости. Успешное выполнение 
этого решения позволит профсоюзам 
добиться еще больших успе.хов в 
организации социалистического со
ревнования на предприятиях, зна
чительно лучше и полнее удовлет
ворять разнообразные потребности 
и запросы рабочих и служащ их.

Во всех городах и селах Курской 
области трудящ иеся с интересом 
изучают материалы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и девятой сессии  
Верховного Совета С()СР. Председа
тель колхоза «Ленинский путь», 
Мантуровского района. Герой Социа
листического Труда тов. Лпвенский 
говорит:

—  В принятых сессией законах о 
Государственном плане, о Государст
венном бюджете и Постановлении по 
вопросам внешней политики ярко 
отражаются огромные успехи  нашей 
страны в экономическом и культур
ном строительстве, в борьбе за мир 
во всем мире.

Вместе со всей страной движется  
вперед и наш колхоз. В этом году 
мы почти втрое увеличили выход 
животноводческих продуктов, полу, 
чив на сто гектаров сельскохозяйст.

са и  по 2 1 4  центнеров молока. Р ез
ко возросли общ ественные доходы и 
стоимость трудодня. Теперь только 
деньгами ежемесячно выдается кол
хозникам на трудодни по 13 руб
лей, тогда как в 1 9 5 6  году выпла
чивалось всего 4 рубля.

Работники промышленных пред, 
приятии, строители, нефтяники, 
хлопкоробы, животноводы, механи
заторы Туркмении, как и все совет
ские люди, единодушно одобряют 
мероприятия партии и правительст
ва, направленные на укрепление 
мира во всем мире, усиление могу
щества нашей Родины.

На многочисленных стройках, 
лесных делянках, предприятиях и 
в целинных совхозах Хабаровского 
края так же активно обсуждаются  
документы декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верховного Сове
та СССР. С разъяснением этих ма
териалов выступают тысячп_^ агита
торов, руководителей партийны х и 
профсоюзных организаций. Повсеме
стно дальневосточники горячо одо
бряют эти исторические документы.

Свое горячее одобрение постанов
лений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и материалов сессии Верхов
ного Совета СССР дальневосточники  
подкрепляют успехами на трудовом 
фронте. Досрочно выполнив годовое 
задание, они дают стране много 
сверхплановой рыбы, цемента, угля, 
древесины и другой продукции.

С большим одобрением встретили  
решения Пленума 11К КПСС и мате
риалы девятой сессии Верховного 
Совета СССР трудящ иеся Пскова, 
Нальчика, Брянска, Калуги, рабо
чие. инженеры и служащ ие Москов
ского завода внутришлифовальных 
станков. Брянского машинострои
тельного завода. Днепродзержинско
го металлургического завода им. 
Дзержинского. Калининского поли
графического комбината, Фрунзен
ской хлопкопрядильной фабрики. 
Ереванского шинного завода, ме
таллурги К узнецка и Таганрога.

(ТАСС).

Горя че е  о д о б р е н и е
Трудящиеся Ыолчановского рай

она изучают материалы декабрьско
го Пленума ПК КПСС. Агитаторы, 
партийные и профсоюзные работни
ки разъясняют постановления Пле
нума ЦК КПСС «Об итогах Совеща
ний представителей коммунистиче
ских и рабочих партий» и «О рабо
те 'профессиональных союзов 
СССР».

—  С большим удовлетворением  
иеханизатовы нашей МТС встрети
ли Декларацию и Манифест мира. 
С радостью встречаем мы постанов
ление декабрьского Пленума ЦК, 
который полностью одобрил эти  
исторические документы, —  сказал 
ко’мбайнеп Молчановской МТС тов. 
Мицкевич.

—  Пленум ЦК КПСС поставил 
перед советскими профсоюзами за 

дачу активизировать свою дея
тельность во всенародной борьбе за 
построение коммунизма, —  говорит 
электромеханик, председатель ра
бочкома Молчановской МТС тов. 
Пыжик. —  Коллектив нашей МТС, 
завершив выполнею?е плана ремон
та тракторов IV квартала 1 9 5 7  го
да, сейчас развернул соревнование 
за выполнение плана ремонта трак , 
торов первого квартала 1 9 5 8  года. 
Из И  тракторов по плану I квар
тала уж е отремонтировано 6 машин.

—  У нас есть еще серьезные не
достатки в руководстве соревнова
нием, —  говорит тов. Пыжик. —  
Выполняя постановление декабрь
ского Пленума ПК КПСС, мы при
мем все меры к тому, чтобы улуч
шить свою работу, повысить роль 
профсоюзной организации в жизни  
МТС.'

......................................... ..................................................... ................................... .

С О З Д А Д И М  РАЦ И О Н АЛ И ЗАТО РСКИ Й  Ф О Н Д  М И Р А
О б р а щ е н и е  р а ц и о н а л и з а т о р о в ,  и з о б р е т а т е л е й  и  н о в а т о р о в  С в е р д л о в с к о й  о б л а с т и  

к о  в с е м  р а ц и о н а л и з а т о р а м ,  и з о б р е т а т е л я м  и  н о в а т о р а м  п р о и з в о д с т в а  с т р а н ы

^В Свердловске состоялась област
ная конференция рационализаторов, 
изобретателей и новаторов промыш
ленности. транспорта и строитель
ства. Участники конференции при
няли обращение ко всем рационали
заторам, изобретателям и новаговам 
производства Советского Союза.

В обращении отмечается, чго в 
рационализаторском движении 
Свердловской области только за де
сять месяцев нынеш него года уча
ствовало свыше пятидесяти тысяч  
человек. Проявляя ж ивинку в деле, 
они внесли более 8 0  ты сяч пред
ложений. От уж е внедренных в про. 
изводство предложений сэкономлено 
около 2 7 0  млн. рублей.

Перед советским народом, гово
рится далее в обращении, партия 
поставила ныне задачу —  за 1 5

лет увеличить в 2 — 3 раза выпуск  
основных видов промышленной 
продукции. Решить ее можно, преж 
де всего, за счет резкого повыше
ния производительности труда —  
самого важного, самого главного, 
как учил В. И. Ленин, для победы 
коммунизма.

Перевыполнив социалистические 
обязательства по росту производи
тельности труда в текущем году, 
участники конференции дали слово 
в новом, 1 9 5 8  году за счет постоян
ного улучш ения организации произ
водства, усиления технической во
оруженности труда повысить произ
водительность груда против зада
ния на 2 процента, что даст воз
можность выдать дополнительно 
продукции за год примерно на 7 0 0  
млн. рублей. Они .обязуются также

сэкономить за год не менее 4 0  тыс. 
тонн металла, не менее 1 5 0  тыс. 
тонн условного топлива и 2 5 0  млн. 
киловатт-часов электрической энер
гии.

Рационализаторы, изобретателя и 
новаторы Свердловской области 
предлагают создать рационализа
торский фонд Мира и обязуются  
внести в него в 1958 голу не ме
нее полмиллиарда рублей, сбережен, 
ных за счет внедрения рационали
заторских предложений, усовзршен. 
ствований и изобретений. Они при
зывают всех рабочих, инженерно- 
технических работников, служ а
щих, деятелей науки, всех рацио- 
на.тизаторов и изобретателей актив
но участвовать в создании этого 
фонда. Ерторый иоможеу ЕРепить.

могущество нашего государства и  
мир во всем мире.

Свердловчане призывают вовлечь 
в рационализаторское двнжепие 
широкие массы рабочих, инж енер
но-технических работников и слу
жащ их. Если сейчас в промыш лен
ности Свердловской области каж 
дый седьмой рабочий рационализа
тор, то они обязуются добиться то
го, чтобы в будущем году им был 
каждый пятый рабочий.

Для лучшего выполнения стоя
щих перед нами практических за 
дач, подчеркивается в обращении, 
расширим количество коишлексных 
рационализаторских бригад, созда
дим кружки и школы рационализа
торов, проведем массовые смотры и 
конкурсы.

ббращение призыв.ае5 ученых

крепить связи с рационализаторами  
и изобретателями, вместе с ними 
двигать вперед технику и науку, 
решать проблемы в области мирно
го использования внутриядерной  
энергии, реактивной техники, т е 
лемеханики. радиотехники и элек
троники. Участники конференции 
обращаются также к работникам  
профсоюзных организаций, к хозяй
ственным руководителям, главным 
инженерам предприятий, работни
кам технических служб с призывом 
оказать ■ каждому новатору своевре
менную помощь в разработке и 
внедрении своих идей, устранить  
все помехи с пути передовиков 
технического прогресса, открыть 
широкую дорогу в производство цен
ным научным открытиям, техничс- 
СЕим достиж ениям. (ТАСС),
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III СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

О мерах улуншения работы МТС по дальнейшему подъему сельского хозяйства
2 3  декабря 1 9 5 7  года состоялась  

третья сессия Томского областного 
Совета депутатов трудящ ихся.

Председателем сессии единоглас
но избирается депутат от Кожевни- 
ковского избирательного округа 
М? 6 7  гов. Плотно Ф. М „ секрета
рем —  депутат от Коломино-Грив- 
ского избирательного округа М* 8 2  
тов. Клещевская А. П.

Областной Совет обсудил вопрос 
«О мерах улучшения работы МТС 
по дальнейшему подъему сельского 
хозяйства». С докладом выступил 
председатель облисполкома депутат 
тов. Васильев.

Выполняя решения XX съезда  
Коммунистической партии, указы
вает тов. Васильев, колхозники, ра
ботники МТС и совхозов нашей об
ласти при огромной помощи ЦК 
КПСС и Советского правительства 
направляли свои усилия на даль
нейший подъем сельского хозяй
ства. Увеличился объем, улучш и
лось качество механизированны)^ 
работ, выполняемых МТС в колхо
зах.

Машинно -  тракторные станции  
больше стали уделять внимания 
освоению новых земель, внедрению  
новых приемов агротехники. Уве
личились урожайность, валовое 
производство зерна. Область в 1 9 5 7  
году досрочно рассчиталась с госу
дарством по поставкам хлеба.

Однако в колхозах области еще 
мало производится продуктов сель
ского хозяйства, особенно мяса, мо
лока, картофеля и овощей.

Многие МТС области работают 
плохо, не выполняют своих договор. 
HH i обязательств перед колхозами. 
Плохо используется имеющаяся в 
МТС техника.

Особенно плохо работали в 1 9 5 7  
году Чаинская, Коломинская, Пар- 
бигская, Зырянская, Сергеевская 
МТС, не выполнившие план трак
торных работ.

Докладчик указы вает, что в ря
де районов, как. например, в Том
ском. Туганском. Ш егарском, Чаин- 
ском, Еолпашевском. Молчановском, 
неправильно относятся к озимой 
ржи, сокращают ее посевы.

В 1 9 5 7  году по сравнению с 
1 9 5 3  годом в колхозах области уве
личились площади посева льна. Од
нако за последнее время внимание 
к льноводству во многих колхозах 
значительно ослабло, резко снизи
лась товарность льнопродукции. Де
нежные доходы ото льна в 1 9 5 6  г. в 
целом по области по сравнению с 
1 9 5 5  годом сократились на 1 9  мил
лионов рублей. План сдачи государ
ству льносемян на 1 декабря теку
щего года выполнен на 8 4 ,1  про
цента, а льноволокна —  всего на 
1 2 ,9  процента.

Плохо МТС области занимаются 
производством картофеля и овощей.

Одной из главных причин низкой 
урожайности зерновых, технических  
культур, картофеля и овощей в ря
де колхозов является то, что в 
почву вносится недостаточно орга
нических и минеральных удобре
ний.

Тов. Васильев указывает на без
ответственное отношение многих 
руководителей МТС к развитию об
щественного животноводства. В 
1 9 5 7  году в колхозах области на
доено молока на фуражную корову 
меньше, чем в прошлом году, на 73  
лнтра, сократилось производство 
молока и мяса.

Сократилось поголовье коров. 
Большой ущерб наносит колхозам  
падеж скота. За последние годы 
резко стало уменьшаться поголовье 
овец. Крайне слабо в колхозах об
ласти ра.звивается птицеводство.

Особенно неблагополучно с раз
витием животноводства в зоне Гу- 
севской МТС. Колхозы этой зоны из 
года в год не справляются с пла
ном развития животноводства. На 
1 0 0  гекгаров (сельскохозяйственных  
угодий колхозы этой зоны имеют 
всего по 4 ,4  головы крупного рога
того скота, в том числе по 1 ,8  ко
ровы. Низок выход молодняка. Кол
хозы из года в год не обеспечивают 
животноводство кормами.

Такое отношение к развитию жи
вотноводства имеет место не только 
в Гусевской МТС, но и в ряде дру
гих машинно-тракторных станций.

Одпой из главных причин серьез
ных недостатков в развитии жи
вотноводства в колхозах области 
является резкое отставание произ
водства КОРМОВ от потребностей об
щественного животноводства.

Машинно-тракторные станции ма. 
ло занимаются улучшением сенокос, 
ных угодий в колхозах. Во многих 
колхозах крайне низка урожайность  
естественных кормовых угодий, ни.з- 
ка урожайность и сеяных трав, в 
запущенном состоянии находится  
производство кукурузы.

Низок уровень механизации тру
доемких работ на фермах, а имею
щаяся техника часто не исполь- 
ауется.

Многие директора МТС я главные 
специалисты мало уделяют внима
ния заготовкам и закупкам сель
хозпродуктов, часто не знают поло
жения дел с заготовками и не при
нимают мер к  своевременному вы
полнению кплхо.чами обязательств 
перед государством.

Особенно отстают по выполнению  
планов заготовок и закупок сель
хозпродуктов колхозы зон Зырян
ской. Черлагскей, Туга некой, Т у- 
рунтаевокой, Пегропавловской, Гу- 
севской МТС, которые не выполни

ли планов ни по одному виду заго
товок и закупок сельхозпродуктов.

Почти во всех МТС области в 
1 9 5 7  году были созданы тракторно
полеводческие бригады. Они цели
ком себя оправдали, позволили рез
ко поднять производительность тру
да. выявить большие внутренние 
резервы МТС и колхозов. Однако 
изучением опыта этих бригад никто 
не занимается, подготовка к более 
широкому внедрению их не ведется.

Одна из основных причин серьез
ных недостатков в развитии сель
скохозяйственного производства со
стоит в том. что многие МТС обла
сти все еще не выполняют своей 
роли организатора колхозного про
изводства, слабо ведут работу по ор. 
ганизационно-хозяйственному ук
реплению колхозов.

В результате ослабления контро
ля со стороны райисполкомов и ма
шинно-тракторных станций во мно
гих колхозах области не выполняют
ся указания ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о ежемесячном аван
сировании колхозников и дополни
тельной оплате труда в колхозах, 
наруш ается принцип материальной 
заинтересованности колхозников.

Некоторые директора МТС, глав
ные агрономы, главные зоотехники  
и другие специалисты не 'занима
ются по-настоящему в колхозах ор
ганизаторской работой. Так, дирек
тора Парбигской МТС тов. Бочкарев, 
Парабельской МТС тов. Кривов, Ко- 
ломинской МТС тов. Пономаренко, 
бывая в колхозах, с положением  
дел глубоко не разбираются, не ана
лизируют причин отставания колхо
зов и не принимают мер к подтяги
ванию отстающих колхозов до уров
ня передовых.

Далее тов. Васильев характери
зует ход подготовки к весеннему  
севу 1 9 5 8  года. Он указывает, что 
ремонт тракторного парка и других 
сельскохозяйственных машин во 
многих МТС и колхозах идет не
удовлетворительно.

Недопустимо затягивают ремонт 
тракторов и сельскохозяйственных 
машин Сергеевская, Зырянская, 
Корниловская, Чаинская, Коломин
ская, Светлянская, Чажемтовская 
машинно-тракторные станции. Серь
езные опасения вызывает качество 
ремонта тракторов и сельскохозяйст
венных машин.

Неблагополучно дело и с засып
кой семян в колхозах. На 15  де- 
■«.абря засыпано семян зерновых 
9 5 ,4  процента, картофеля —  6 0 ,2  
процента, семян льна-долгунца —  
5 2 ,6  процента, семян многолетних 
трав —  4 1 ,8  процента к плану.

Крайне слабо организованы вы
возка навоза на поля, заготовка 
минеральных удобрений.

Областное управление сельского 
хозяйства, указывает докладчик, за 
последнее время несколько улучши
ло руководство машинно-трактор
ными станциями, более опера
тивно стало решать вопросы. Од
нако в работе управления имеется 
еще много недостатков. Многие ра
ботники управления формально под
ходят к решению вопросов работы 
МТС и колхозов. Слабо изучается и 
внедряется опыт работы передовых 
МТС, колхозов, тракторных бригад, 
животноводческих ферм.

В неудовлетворительной работе 
МТС повинны и многие райисполко
мы. Они не вникают в существо 
работы МТС. не интересуются и.х 
экономическими показателями, не 
анализируют их деятельности. Не
которые райисполкомы руководят 
колхозами помимо МТС.

Поставленная Центральным Ко
митетом КПСС задача резкого 
подъема сельского хозяйства, повы- 
шения производства сельскохозяй, 
ственнпй продукции на 1 0 0  гекта
ров угодий, задача догнать Соеди
ненные Штаты Америки по произ
водству мяса, молока и масла на 
душ у населения требует коренного 
улучш ения работы м атпнно-грав- 
горных станций и колхозов, моби
лизации имеюшихся у нас больших 
внутренних резервов. Мы должны 
резко поднять урожайность всех 
сельскохозяйственных культур, про
дуктивность общественного живот
новодства. дать больше сельскохо. 
зяйственных продуктов государству.

Надо увеличить посевные пло
щади за счет освоения новых зе
мель и малопродуктивных сельско
хозяйственных угодий.

Одним из крупных источников 
увеличения производства зерна яв
ляется ликвидация потерь урожая. 
Необходимо в 1 9 5 8  г. все зерновые 
в основном убрать раздельным спо
собом. Следует исключить потери 
при обработке и транспортировке 
зерна, настойчиво вести работы в 
колхозах по механизации очистки, 
сортировки и сушки семян.

Следует коренным образом улуч
шить подготовку к весеннему 
севу 1 9 5 8  ^ о д а . Необходимо за
кончить ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин в 
МТС и колхозах не позже 1 марта. 
Серьезное внимание нужно обра
тить' на качество ремонта тракто
ров и особенно сельскохозяйствен
ных машин.

Большие задачи стоят перед МТС 
в деле подъема животноводства, 
наиболее отстающей отрасли хозяй
ства области. Для того, чтобы уве
личить поголовье скота в колхозах, 
повысить его продуктивность и вы
полнить план производства продук
тов животноводства, надо, прежде 
всего, решить задачу увеличения

производства грубых и сочных кор
мов. Необходимо расширить посевы  
кукурузы , решительно устранить  
имеющиеся недостатки в агротехни
ке ее возделывания, улучш ать луга 
и пастбища; Особое внимание МТС 
и колхозов должно быть сосредото
чено на механизации трудоемких 
процессов в животноводстве, улуч
шении содержания скота, ветери
нарно-зоотехнического обслужива
ния, строительстве скотопомещений, 
успешном проведении зимовки.

Тов. Васильев подробно останав. 
ливаётся на мерах улучш ения рабо
ты машинно-тракторных станций.

Необходимо устранить серьезные 
недостатки в использовании техни
ки МТС и колхозов, улучш ить орга
низацию труда и на этой основе 
резко снизить себестоимость трак
торных работ, трудовые и денеж 
ные затраты в колхозах на единицу 
продукции.

Областное управление сельского 
хозяйства, райисполкомы должны 
глубже анализировать деятельность  
машинно-тракторных станций и 
колхозов, на деле помогать им до
биваться высоких показателей в 
увеличении производства продуктов 
сельского хозяйства.

М ашинно-тракторные станции —  
организаторы сельскохозяйствен
ного производства, они должны  
практически заниматься вопросами 

I организации труда в колхозах, у к . 
репления трудовой дисциплины, 
учебы работников, вникать в Фи
нансовую деятельность колхозов, 
улучш ать планирование сельскохо
зяйственного производства.

Серьезное внимание МТС должны 
уделять изучению и внедрению пе
редового опыта, вести повседнев
ную борьбу за повышение произво
дительности труда механизаторов и 
колхозников, не допускать наруш е
ния принципа материальной заинте
ресованности работников.

Директора и главные специали. 
сты МТС должны повседневно за 
ниматься заготовками сельскохэ- 
зяйственны х продуктов.

В предстоящем году удельный  
вес закупок в общем плане загото
вок сельскохозяйственных продук
тов значительно возрастает. Это на
кладывает особую ответственность  
на райисполкомы, сельские Советы, 
заготовительные организации и МТС 
по развертыванию большой органи
заторской и массово-разъяенитель- 
ной работы.

Надо покончить с фактами невы
полнения договоров МТС с колхо
зами. Райисполкомы должны строго 
следить за тем. чтобы договоры 
обеспечивали необходимый рост хо
зяйств колхозов, производства 
сельскохозяйственной продукции и 
выполнение плана заготовок и за 
купок. систематически контролиро
вать выполнение договоров.

Необходимо поднять роль советов 
МТС. На советах МТС следует глу
боко обсуждать коренные вопросы 
деятельности МТС и колхозов.

Приближаются сроки отчетно-вы
борных собраний в колхозах. К ним 
нужно подготовиться с особой тщ а
тельностью. избежать ошибок прош
лых лет. когда во многих колхозах 
отчетно-выборные собрания прово
дились без должной подготовки и 
сводились к формальному утвержде- 
нию годовых отчетов.

—  Чтобы успешно выполнить 
поставленные XX съездом КПСС за
дачи по дальнейшему подъему всех 
отраслей сельскохозяйственного 
производства, —  говорит в заклю
чение тов. Васильев, —  необходимо 
улучшить массово-политическую ра
боту, организовать действенное со
циалистическое соревнование в 
МТС и колхозах, мобилизовать кол
хозников, работников МТС и сель
скохозяйственных органов на без
условное выполнение и перевыпол
нение намеченных планов.

V
Первым выступил в прениях 

председатель Кривошеинского рай
исполкома тов. Трунов.

—  Коммунистическая партия и 
Советское правительство, —  гово
рит он, —  проявляют огромную за
боту о развитии сельскохозяйствен
ного производства. Результаты этой 
заботы ощущают и труженики  
сельского хозяйства Кривошеинско
го района. За период с сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС в рай
оне увеличилась посевная плошадь 
на 3 .0 0 0  гектаров, увеличился ва
ловой сбор зерна, производство про
дуктов животноводства.

МТС стали лучше выполнять 
свою роль организатора колхозного 
производства. Однако, отмечает тов. 
Трунов, в деятельности машинно- 
тракторных станций имеется еще 
много недостатков. Руководители 
МТС района плохо выполняют до
говорные обязательства. Рыбалов- 
ская МТС, например, не вы
полнила план подъема паров, 
вспашки зяби, уборки хлебов, вы
возки удобрений на поля. Эта МТС 
слабо занимается механизацией  
ферм, крайне недостаточно участ
вует в создании прочной кормовой 
базы в колхозах.

Тов. Трунов критикует облиспол
ком за либеральное отношение к 
тем руководителям М ТС,' которые 
безответственно относятся в выпол
нению договоров с колхозами.

—  Машинно-тракторные станции 
района УЛУЧШИЛИ свою работу, —  
говорит председатель Туганекого 
райисполкома тов. Лемешев. —  
Но недостатков еше имеется очень 
много. Руководители МТС не пе

рестроили до конца свою рабо
ту  в соответствии с  требова
ниями сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, не считают своей пер
востепенной обязанностью активно 
вникать в дело развития обществен
ного животноводства и повышения 
его продуктивности. МТС слабо уча
ствуют в заготовке кормов. Сено
уборочная техника, имеющаяся в 
МТС, используется непроизводи
тельно.

Тов. Лемешев указывает, что об
ластное управление сельского х о -  
•зяйства и облисполком слабо воспи
тывают у  руководителей МТС чув
ство высокой ответственности* за  
создание прочной кормовой базы и 
механизацию трудоемких процессов 
в животноводстве.

Секретарь ТАшкого обкома КПСС 
гов. Бабанов указы вает, что мно
гие машинно-тракторные стан
ции области слабо решают ко
ренные вопросы дальнейшего раз
вития сельского хозяйства и 
не выполняют до конца своей 
роли организатора колхозного про
изводства. ' Особенно плохо исполь
зуется тракторный парк и комбай
ны. В 1 9 5 7  году на каждый ком
байн, имеющийся в МТС, приходит
ся всего 2 0 1  гектар убранных  
хлебов. МТС мало участвуют в за
готовках кормов для скота. Такая 
важная работа на заготовках кор
мов, как стогометание, механизиро
вана всего лишь на 1 ,5  процента. 
В результате безответственного от
ношения к сбережению техники  
часто выходят из строя тракторы, 
комбайны и прицепной инвентарь.

Тов. Бабанов особое внимание об. 
ращает на необходимость улуч
шения подготовки механизатор
ских кадров, создания необходи
мых культурно-бытовых условий 
для рабочих МТС, специали
стов Сельского хозяйства. Он 
отмечает, что в результате непра
вильного отношения к специали
стам и механиз1торам в некоторых 
МТС наблю дй тся  большая теку
честь кадров, что отрицательно 
сказывается на производственной  
деятельности МТС и колхозов. Не
обходимо в школы механизации  
сельского хозяйства направлять 
лучш их людей, передовых работни
ков.

Тов. Бабанов указал на необходи
мость строгого соблюдения принци
па материальной заинтересованно
сти работников сельского хозяйства  
в своем труде.

Тов. Курылева, начальник орг- 
колхозного отдела областного управ
ления сельского хозяйства, ука
зала, что в ряде районов обла
сти крайне мало уделяется вни
мания вопро'сам производственного 
планирования. Многие прзчлеппя  
к олхров не руководствуются в , 
своей работе производстпенлымя 
планами и вспоминают о них лишь 
в конце ^го.да, певе,д отчетно-выбор
ными собраниями. В результате пла. 
ны не выполняются. Такие Факты 
имеют место в Зырянском. Ш егар
ском и других районах. В некоторых 
колхозах Туганского района произ
водственные планы не обсуждаются  
на собраниях колхозников, .задания 
не доводятся до производстзепных  
бригад, II колхозники не знают, за 
какие показатели они должны бо- 
п о р е я . Правления колхозов этого 
района ежеквартально не отчптыва. 
готе я перед колхозниками о выпол
нении производственного плана и 
прихо.до-расхо1 ной сметы. Это нару- 
шенпе внутриколхозной демократии 
не может быть терпимо в дальней
шем.

О делах механизаторов Воро- 
новской машинно-тракторной стан
ции рассказал директор этой МТС

гов. Киселев, Вороновцы деятельно 
готовятся к весеннему севу, запер- 
шают ремонт тракторного парка, 
помогают колхозам подготовить по
севной материал. В МТС введен  
круглогодовой ремонт тракторов, 
бригады перешли на хозяйственный  
расчет.

Тов. Киселев обращает внимание 
областного Совета на отсутствие в 
МТС необходимой производственной 
базы и просит выделить средства 
на строительство ремонтных ма
стерских.

—  Дальнейш ее развитие общест
венного животноводства и повыше
ние его продуктивности, —  говорит 
лредседагель колхоза «Красное зна
мя». Туганского района, тов. Кисе
лев, —  будет зависеть от того, как 
будет укреплена кормовая база в 
колхозах. Между тем Туганская  
МТС не считает заготовку кор
мов первостепенным делом. Имею
щаяся в МТС сеноуборочная техни
ка используется крайне непроизво
дительно.

Тов. Киселев критикует руково
дителей Туганской МТС за безответ
ственное отношение к механи
зации трудоемких процессов на 
животноводческих фермах, указы 
вает на необходимость создания в 
МТС бригад по монтажу оборудова
ния на фермах, а райисполкому 
разработать конкретный план ме
ханизации в животноводстве и 
строго контролировать его выпол
нение. Нужно повысить ответствен
ность главных инженеров МТС за 
весь комплекс сельскохозяйствен
ных работ в колхозах.

Предбедатель колхоза имени Ста
лина, Молчановского района, тов. 
Кравцов отметил, что Тунгусовская  
МТС не помогает правлению колхоза 
в проведении работ по улучшению  
лугов и пастбищ. Техника для этих 
целей, имеющаяся в МТС, бездейст
вует. Он указывает на необходи
мость улучш ения водоснабжения  
ферм.

Выступивш ий на сессии директор 
Гусевской МТС тов. Храпак признал 
критику недостатков в работе руко
водимой им МТС правильной. Он 
рассказал о нуж дах МТС и просил 
оказать помощь коллективу станции  
в налаживании работы.

Главный бухгалтер Митрпфанов- 
ской МТС тов. Фофанов рассказал о 
том, как коллектив машинно-трак
торной станции борется за сниж е
ние затрат на производство сельско
хозяйственны х продуктов. В 1 9 5 6  
году на обработке каждого гектара 
МТС сэкономила 2 рубля 4 7  копеек. 
,р. этом году ожидается снижение  
^ т р а т  на 1 рубль 5 9  копеек.

Тов. Фофанов говорит, что МТС в 
1 9 5 7  году выполнила план трак
торных работ. План раздельной ‘ 
уборки выполнен на 1 6 2  процента, 
уборки кукурузы  —  на 1 4 9  про
центов. взмета зяби —  на 1 1 1  про
центов. Выполнен план натуропла
ты по всем видам сельскохозяйст
венных продуктов.

Дирекция МТС широко применяет 
меры материальной заинтересован
ности механизаторов в труде, поощ
ряет лучш их из них. ведет подго
товку к переводу всех тракторных 
бригад на хозяйственный расчет.

Директор Сергеевской МТС тов. 
Киселев отметил, что областное у п 
равление сельского хозяйства слабо 
интересуется деятельностью специа. 
листов, работающих в колхозах и 
МТС. мало оказывает им помощи в 
работе.

Тов. Киселев указы вает на непо. 
рядки во взаиморасчетах колхозов с 
МТС. Некоторые колхозы неакку

ратно рассчитываются за произве
денные станцией работы, задержи
вают расчеты с механизаторами.

Секретарь парторганизации кол
хоза «Молот», Ш егаоского района, 
тов. Цуканова говорит о недостат
ках в работе со специалистами в 
колхозах. Главные специалисты  Гу. 
севской МТС не обобщают опыт 
колхозных агрономов и  зоотехников, 
плохо руководят ими. Тов. Цуканова 
отмечает, что некоторые руководи
тели колхозов невнимательно отно
сятся к нуждам специалистов сель
ского хозяйства, игнорируют их 
предложения. ,С таким неправиль
ным отношением ■ руководителей 
колхозов к специалистам нужно ве
сти решительную борьбу.

Директор областной сельскохозяй
ственной опытной станции тов. 
Округин указал на крайне неудов
летворительное состояние дела с е 
меноводства. Руководители некого, 
рых колхозов и МТС не уделяют 
серьезного внимания обеспечению  
колхозов сортовыми семенами. Тов. 
Округин предлагает создать в обла
сти специальное семеноводческое 
хозяйство.

Запущ енность в колхозах племен
ного дела— одна из серьезных при
чин отставания общественного ж и
вотноводства. Нужно серьезно за
няться улучшением племенного де
ла, создать в области пункты искус
ственного осеменения животных.

Тов. Округин указы вает, что об
ластная государственная сельскохо. 
зяйственная опытная станция не 
имеет необходимой базы для прове
дения широких опытов в растение
водстве и животноводстве и просит 
быстро решить эти  вопросы. 

Начальник областного управления  
сельского хозяйства гов. Сидоренко 
рассказал о  работе Всероссийского  
совещания работников сельского хо
зяйства.

Советское государство вкладывает 
большие средства в сельское хозяй
ство нашей области, говорит тов. 
Сидоренко. Необходимо приложить 
все усилия к тому, чтобы сделать 
каждую МТС и колхоз высокодоход
ными хозяйствами, добиваться рен
табельности в их деятельности, 
строжайш е соблюдать режим эконо
мии. Повышение выхода продукции  
с единицы площади —  основная за . 
дача в работе МТС и колхозов.

Тов. Сидоренко указы вает, что 
план тракторных работ в области на  
1 9 5 8  год увеличится на 1 2 0  тысяч  
гектаров. Поэтому необ.ходи.чо при
вести в движение все резервы, име
ющиеся в МТС. Прежде всего нужно  
поднять производительность трак- 
торно^го парка, которая в этом году 
снизилась по сравнению с 1 9 5 6  го
дом 1 6  МТС области в текущем го
ду недодали 3 5  тысяч гектаров 
мягкой пахоты. Весной 6 0 0  тракто
ров работали с неполной нагрузкой, 
и таким образом в день недосевали  
6 .5 0 0  гектаров, а во время уборки 
3 5 0 — 4 0 0  комбайнов каждый день 
простаивали. В результате плохой 
организации раздельной уборки 
срок уборочных работ был удлинен, 
допущены большие потери зерна.

Тов. Сидоренко обращ ает внима
ние на необходимость механизиро
вать подготовку и очистку семян, 
животноводческие фермы.

Говоря о культуре земледелия, 
тов. Сидоренко отмечает, что во 
многих колхозах области такой важ . 
ный резерв повышения урожайно
сти, как внесение удобрений на по
ля, используется плохо.

V

По обсужденному вопросу област
ной Совет принял решение.

Подари и за РУ бет ных 

друзей в честь 

сорокалетия Великого 
Октября

Выставка в Музее 
Революции. СССР

В Москве, в залах М узея Рево
люции СССР, 2 0  декабря открылась 
для всеобщего обозрения выставка 
подарков, присланных из зарубеж . 
ных стран в честь сороковой годов
щины Великой Октябрьской социа
листической революции.

Видное место на выставке за
нимают экспонаты, полученные из 
Китайской Народной Республики. В 
витринах —  тщ ательно сделанные 
макеты Аньшаньского металлурги, 
ческого комбината, Чаньчуньского 
автомобильного завода, Пекинского 
завода электронных ламп и других  
предприятий, построенных с по
мощью Советского Союза. Тут ж е 
находятся образцы продукции, вы . 
пускаемой новыми предприятиями: 
модели автомашин «Освобождение», 
металлорежущих станков, реактив, 
ного двигателя и реактивного само
лета.

В числе подарков от польского 
народа —  бронзовая скульптура  
В. И. Ленина, выполненная К. Ду- 
никовским, иллюстрации В. Васков- 
ского к произведению А. С. Пушки
на.

Макеты заводов и фабрик присла
ла Корейская Народно-Демократиче
ская Республика. Они говорят о том, 
как корейский народ строит мирную 
жизнь. В диаграммах отображен  
рост народного хозяйства КНДР.

Много подарков от трудящ ихся  
Монгольской Народной Республики. 
Привлекают внимание скульптуры, 
вырезанные из слоновой кости, в 
частности работа монгольского ма
стера Дугарыя Гившэху. изобра
жающ ая В. И. Ленина, беседующего 
с вождем монгольского народа Сухэ 
Батором в 1 9 2 1  году.

Среди экспонатов —  фарфоровые 
вазы, скульптуры, художественны е 
полотна, вышивки, ковры, гравю
ры. Подарки получены из Албании, 
Вьетнама, Болгарии, Чехословакии^, 
Югославии и других стран.

(ТАСС).

\

О движении 
искусственных 

спутников Земли
Па 6 часов утра 2 4  декабря вто

рой искусственны й спутник Земли 
совершил 7 1 5  оборотов вокруг Зем
ли. Первый искусственны й спутник  
на это время совершил 1 2 2 5  оборо
тов.

(ТАСС),

На профсоюзной 
конференции строителей

Состоялась первая областная проф
союзная конференция работников 

строительства и промышленности 
строительных материалов. Конфе
ренция обсудила доклад начальника 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов Том
ского Совнархоза тов. Тихомирова 
«О некоторых итогах работы строи
тельных предприятий в 1 9 5 7  году 
и дальнейших задачах строителей».

Конференция приняла разверну
тое постановление, направленное на 
выполнение постановления Плену
ма ЦК КПСС «О работе профессио
нальных союзов СССР». Конферен
ция избрала руководящие органы.

Первый пленум обкома союза 
избрал председателем обкома тов. 
Терских И. П.

Производственная
практика

студентов
Ф .  БАЙЧЕННО, 

руководитель
производственной практики 

студентов университета

Недавно на всех факультетах 
университета проведено обсужде
ние итогов производственной прак
тики студентов. Оно показало, что 
большинство студентов успешно 
справилось с заданиями по практи
ке. показав умение самостоятельно 
решать производственные задачи.

На ряде факультетов непосредст
венное руководство практикой осу
ществлялось высококвалифициро
ванными специалистами и ведущи- 
ии научными работниками кафедр.

Подавляющему большинству сту
дентов были предоставлены на 
практике штатные рабочие места 
на производстве.

Студенты физического факульте
та, проходившие практику в науч
но-исследовательских институтах, 
участвовали в научно-исследова
тельской работе лабораторий.

Руководители и , сотрудники за 
водских лабораторий также охотно 
привлекали студеню в в  научно- 
исследовательской работе.

Некоторым студентам, несмотря 
на короткое пребывание на практи
ке, удалось выполнить исследова
ния, имеющие большой практиче
ский интерес для производства. 
Студентка Н. Фатеева занималась 
определением природы дефектов на 
иестах двухслойной стали, студент
ка Н. Зверева —  иеследоваиием  
рельсов с  расслоениями в ш ейке, 
студентка М. Шорохова —  и зуче
нием марганцевых руд различных  
месторождений на содержание в 
них таллия.

Студенты юридического отделе
ния оказали помощь в работе орга
нов суда и прокуратуры, приняли  
активное участие в расследовании 
многих судебны х дел.

Производственная практика сту 
дентов биолого-почвенного факуль
тета проходила не только в лабора
ториях вузов и научно-исследова
тельских учреждений, но и в по
левых условиях —  в экспедициях  
и на стационарах, наконец, непо
средственно в производственных 
организациях, у  почвоведов —  в 
областных управлениях сельского 
хозяйства Сибири.

Группой биологов, проходивших 
практику в экспедициях Западно- 
Сибирского филиала Академии наук  
СССР, Хакасской опытной станции 
орошаемого земледелия, в Омском 
сельскохозяйственном институте, 
Иовосибирском геологическом у п 
равлении, произведены работы по 
применению ботанических методов 
поиска полезных ископаемых, а в 
Алтайской пчелоконторе —  по и зу
чению медоносной Флоры.

Многие студенты старш их курсов 
в этом году проходили производст
венную практику в Томской, Ом

ской. Тюменской областях, в Алтай
ском крае и Бурят-Монгольской 
АССР в должности техников-почве- 
ведов. Студенты-почвоведы, рабо
тавшие в управлениях сельского 
хозяйства, обследовали 2 0  колхозов 
и 5 совхозов, составили почвенные 
карты в масштабе 1 :2 5 .0 0 0  на об
щую площадь 3 2 0  тысяч гектаров.

Студенты, проходившие практи
ку в составе экспедиций научны х  
учреждений, освоили новые для них 
методы исследования (мелкомас
штабная и маршрутная почвенные 
съемки, закладка полевых опытов 
и т. п .).

Успешно в течение ряда лет про
водится практика студентов четвер
того курса химического факультета 
на Кузнецком металлургическом  
комбинате (г. Сталинск). на заво
дах в Кемерово.

Общее руководство практиканта. 
ИИ на комбинате осуществлялось 
начальником химического отдела 
центральной заводской лаборатории 
и руководителем исследовательского 
отдела, а непосредственное —-  ин
женерами. начальниками отрасле
вых химических лабораторий и на
чальниками смен.

Во время практики были органи
зованы производственные экскурсии  
на другие предприятия. Они да
ли возможность студентам озна
комиться с широким кругом техно
логических процессов, что являет
ся необходимым при прохождении 
курса «Химическая технология».

Кроме этого, на металлургическом 
комбинате были прочитаны для 
студентов лекции на производствен
ные темы.

В организации практики был ряд 
недостатков. Например, в геологиче

ских партиях руководство практи
кой некоторых студентов зачастую  
поручается малоопытным геологам. 
Для части студентов трест «К уз- 
баесуглегеология» не смог обеспе. 
чить практику по геологической  
съемке и использовал студентов на 
буровых работах и на разведке вто 
ростепенных объектов.

Следует считать ненормальным 
явлением.^ когда от руководства 
практикой уклоняются высококва- 
пифицированные работники кафедр 
и заведующ ие кафедрами. На 
радиофизическом факультете из се
ми преподавателей, руководивших 
практикой, только один имеет уч е
ную степень.

Для проведения практики студен , 
гов географических специальностей  
совершенно необходимо организо
вать работу метеорологической стан 
ции пои университете. Такая учеб
но-вспомогательная база позволила 
бы студентам лучш е познакомиться 
с приборами.

Многим студентам-практикантам  
на некоторых предприятиях не бы
ли созданы нормальные производст. 
венные и  жилищные условия. От
рицательно отражается на отдель
ных видах практики недостаточ
ность современного экспедиционно
го оборудования.

Работники университета не име-  ̂
гот достаточно тесной связи со ст у -  
дентами-практикантами; в извест
ной мере здесь сказывается и раз
бросанность мест практики.

В новом учебном году учебной  
части, профессорско-преподаватель
скому составу следует улучшить’ 
подготовку к предстоящей практике 
студентов, учесть прошлые ошибки 
и недостатки. - -

1-
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Дело в руководстве
Ш егарекий лесопункт Томского 

леспромхоза работает в сложных у с .  
ловиях. Лесопункт считается непер
спективным. Мы почти не получаем  
пополнения машин и механизмов, не 
финансируется капитальное строи
тельство. Все это порождает много 
трудностей. Однако мы ежегодно да
ем по 1 2 0  —  1 3 0  ты сяч кубометров 
леса. Причем наш лес находится  
близко от потребителя.

В апреле мастерский участок 1 1 2  
квартала перешел на организацию  
лесосечных работ комплексными 
бригадами. Все работы от валки до 
погрузки древесины на подвижной  
состав осуществляются одной брига
дой. Трелевка леса ведется с кро
ной.

Организация труда по-новому 
. принесла положительные результа. 

ты. Если в феврале до перехода на 
работу комплексными бригадами вы. 
работка на тракторосмену с тягой 
трактора С -80  составляла 3 8  кубо
метров при норме 4 0 , то  в октябре, 
го есть с переходом на работу ком
плексными бригадами, она составила 
5 2  кубометра при норме 4 6 . Увели
чилась выработка на одного списоч
ного рабочего, а такж е процент вы
хода деловой древесины, укрепилась  
трудовая дисциплина, сократились 
внутрисменные простои механизмов. 
Комплексная бригада тов. Л£укевича 
в соревновании бригад лесопункта  
занимает первое место. Ее выработ- 
ка в смену 7 2  кубометра при норме 
4 4 .

В настоящ ее время на лесопункте 
внедряется опыт работы малыми 
комплексными звеньями.

Но у  нас и много недостатков. 
Часть из них зависит от нас самих. 
Мы работаем над тем, чтобы их уст- 
ранить. Но есть и такий, которые, 
как нам каж ется, заслуживают

те «Томлес».
Главными из них мы считаем во

просы о руководстве лесопунктом  
со стороны леспромхоза и о попол
нении лесопункта механизмами. 
Обычно ответ на них дается корот
кий —  лесопункт бесперспективен. 
Конечно, запасы  леса лесопункта  
трудно сравнивать с теми, которые 
имеют лесопункты других лесных 
районов. Однако они таковы, что их  
хватит разрабатывать по крайней 
мере на пять лет. На нашем лесо
пункте запасы леса, годного к вы
рубке, составляют 6 0 0  тысяч кубо
метров. Через год— два мы можем 
приступить к рубке леса в Черны
шевской даче, где прошла подсочка. 
Эти запасы составляют не менее 
1 5 0  тысяч кубометров. Всего 7 5 0  
тысяч кубометров.

Но если пять лет лесопункт будет 
наверняка действовать и  давать 
стране лес, значит, надо решить во
прос и  о снабжении его механизма
ми и, возможно, о строительстве не. 
которых объектов. Ведь сейчас лесо. 
пункт вместо 2 0  автомашин на вы
возку леса может выставить только 
10  —  1 2 . Мы испытываем недоста- 
ток не только в машинах, но даже в 
запасных частях.

Отрицательно сказывается на ра- ' 
боте лесопунктов, как Шегарского, 
так и Бушуевского, то, что руко
водство леспромхоза находится почти 
в 1 0 0  километрах, на 3 4-м  кило
метре Томской дороги.

Приближение руководства к лесо. 
пунктам, пополнение лесопункта 
техникой, несомненно, положитель
но скажутся на работе. Лесопункт 
ликвидирует свое отставание в вы
полнении плана заготовок древеси
ны.

Так или иначе, но этот вопрос 
надо решать.

Ф. К АРБЫ Ш ЕВ ,

По Томской области
Это сделано в 1957 году

На Томском заводе режущих ин
струментов внедрена новая техно
логия поперечного проката цилинд. 
рических сверл. Это позволило в 
среднем на 20 процентов снизить 
расход быстрорежущей стали.

Освоено изготовление заготовок 
инструмента для лесной промыш
ленности методом лнтья в скорлуп, 
чатые формы. Выпуск этим мето
дом двух- и четырехзубых пазовых 
фрез и сверл с подрезателями по
зволил в 1957 году сэкономить 
около 10 тонн легированной стали. 
На 50 процентов сокращена трудо
емкость механической обработки.

завода
Баро-

Старшим конструктором 
Леонидом Владимировичем 
ном сконструирован и в экспери
ментальном цехе изготовлен авто
мат для подфрезеровкн торца мет
чиков. Сейчас изготавливаются 
еще два таких автомата. Введение 
в эксплуатацию трех этих автома
тов позволит полностью механизи
ровать труд рабочих. Для обслужи
вания автоматов достаточно одного 
рабочего.

Силами коллектива завода про
изведена автоматизация резьбона
катного станка.

В С Ч Е Т  1956 Г О Д А

серьезного рассмотрения в комбина- технорук Шегарского лесопункта.

Учеба партийных кадров
Обком КПСС провел -семинар за 

ведующих орготделами и отделами 
пропаганды и агитации райкомов и 
горкомов КПСС. Участники семина
ра прослушали доклады и лекции  
по_̂  вопросам организационно-пар
тийной, идеологической работы, по 
экономическим вопросам.

Секретарь ' обкома КПСС тов. 
Лукьяненок сделал доклад «О зада
чах отделов райкомов и горкомов 
КПСС по дальнейшему улучшению  
партийно-политической работы в 
связи с перестройкой партийного 
аппарата». Председатель Томского 
Совнархоза тов. Гридин рассказал  
участникам семинара об итогах вы
полнения предоктябрьских социали
стических обязательств промышлен. 
ными предприятиями и стройками 
экономического района и о перспек
тивах развитпя промышленности и 
строительства на 1 9 5 8  год. С док
ладом «О задачах партийных орга
низаций в области жилищного 
строительства» выступил секретарь  
обкома КПСС тов. Федосеев. Секре
тарь обкома КПСС тов. Бабанов сде
лал доклад «О задачах областной 
партийной организации по дальней
шему увеличению производства про. 
дукгов сельского хозяйства в колхо
зах области».

С докладом «Об итогах проведе
ния отчетно-выборных партийных  
собраний, районных и городских 
партийных конференций и мерах по 
выполнению принятых решений, 
критических замечаний и предложе
ний Kj)MMyHHCTOB. делегатов конфе
ренций» выступила заведующ ая от
делом павторганов обкома КПСС 
тов. Анциферова. О задачах по даль
нейш ему улучш ению идеологиче
ской работы рассказал участникам  
семинара заведующ ий отделом про
паганды и агитации обкома КПСС 
тов. Чупрынин.

Участниками семинара были про
слушаны доклады заместителя  
председателя облисполкома тов. 
Смольянинова «Об улучш ении дея
тельности Советов депутатов трудя
щ ихся и усилении их связи с мас
сами», председателя облсовпрофа 
тов. Шелякова «О руководстве проф
союзными организациями и повы
ш ении их роли в хозяйственном и 
культурном строительстве» и дру
гие доклады.

Для участников семинара лектор 
ПК КПСС тов. Катышев прочитал 
лекцию о международном положе
нии.

Участники семинара обменялись 
опытом работы.

Когда рабочие пришли в цех 
промывочного ремонта депо стан
ции Томск-П, паровоз уже стоял 
на ремонтной канаве. Мастер Лео
нид Федорович Ю рин и бригадир 
Михаил Авенерович Смольников, 
быстро распределили работу 
между слесарями, и трудовой 
день начался.

Коллектив цеха, досрочно вы
полнив годовое задание по ре
монту локомотивов, сейчас бо
рется за то, чтобы как можно 
больше выпустить продукции в 
счет наступающего третьего года 
шестой пятилетки.

С  помощью инженерно-техниче
ских работников паровозного депо 
тт. Левченко и Васильева в цехе 
промывочного ремонта разработан 
и внедрен уплотненный график тех. 
нологического процесса промывоч
ного ремонта паровозов. Теперь 
весь ремонтный процесс, начало и 
окончание каждой операции строго

регламентируются.
Внедрение графика позволило 

не только ритмично выполнять ус
тановленное задание по ремонту 
локомотивов, но и значительно со
кратило время ремонта паровозов.

Вместе с локомотивными брига
дами рабочие цеха промывочного 
ремонта борются за экономию ма
териалов и запасных частей. Паро
возники, хорошо ухаживая за ма
шинами, не допускают порчи и 
преждевременного выхода из 
строя локомотивных деталей. За 
счет этого сэкономлено свыше 
160 тысяч рублей.

Хорошо трудятся в этн дни ста
рые производственники цеха —  
слесарь тов. Муран, токарь тов. 
Митрофанов. Не отстают от них и 
молодые рабочие. Слесари Леонид 
Притчин, Борис Моисеев, Иван 
Цедрик при высоком качестве про
дукции ежедневно выполняют нор

мы на 150 —  200 процентов.

в  Калининград после пяти м есяцев плавания в водах С редней  А т
лантики вернулся  ры боловны й тральщ ик « К а зан ь ». Участники науч
ной экспедиции провели больш ую  р аботу по исследованию  районов  
побер еж ья  П иренейского полуострова, Западной  А ф рики , островов  
З ел ен о го  мы са, К анарских и А зорск и х . Группой научны х сотрудни- 

 ̂ ков собрана  больш ая коллекция ры б, обн аруж ен ы  районы  больш их  
с к м л е н и й  сардины , найдены  места лова тунца.

 ̂ Н а снимке; тральщ ик «К а зан ь »  в К алининградском ры бном порту.
(Ф отохроника ТА С С ).

Слет молодых
ЖИВОТНОВОДОВ

1 8  декабря было необычно 
многолюдно в поселке Егоро
во, Кривошеинского района, 
где состоялся слет молодых 
животноводов. Сюда познако
миться с опытом работы пе
редовой фермы сельхозартели  
имени Жданова приехали мо
лодые работники животновод
ства колхозов Кривошеинско
го района. Они с интере
сом осмотрели ферму круп
ного рогатого скота. В ти
повом коровнике установле
ны автопоилки, есть электро
освещение, организован хоро
ший уход за животными. Мо
лодая доярка этой фермы 
комсомолка Г. Кривошеина, 
надоившая за 11 месяцев бо
лее 2 тысяч килограммов мо
лока на корову, и Л. Яруни- 
на, надоившая по 1 .9 0 0  ки
лограммов, рассказали соб
равшимся о своей работе, о 
том, что они решили в 1 9 5 8  
году получить не менее чем 
по 2 ,5  тысячи килограммов
молока на корову.«

С большим вниманием с.чу- 
шала молодежь рассказ пере
довой телятницы из колхоза 
имени Калинина тов. Лисов
ской, добившейся суточного 
привеса телят по 7 0 0 — 8 0 0  
граммов.

Главный зоотехник Рыбг- 
ловской МТС тов. Пупышева 
выступила с лекцией о повы
шении культуры работы на 
животноводческих фермах.

Участники слета призвали 
колхозную молодежь района 
развернуть социалистическое 
соревнование за повышение 
продуктивности скота.

Работники комсомольско- 
молодежной бригады свино
водческой фермы колхоза 
«Ясный путь» взяли обяза
тельство добиться получения 
по тонне мяса на каждую  
свиноматку и вызвали на со
ревнование комсомо.чьцев и 
молодежь колхоза имени Свер
длова.

М. КУРОЧКИН.

На Всесоюзную промышленную 
выставку

W

! ■

С аттестатом  
зрелости  

завод

Производственно-технический отдел Томского 
Совнархоза на днях отправил на Всесоюзную  
промышленную выставку работы томских изо
бретателей и рационализаторов.

Отправлены схемы, чертежи, фотографии ав
томатов и станков, изобретенных слесарем ре
монтно-механической мастерской Томского элек
тролампового завода Т. И. Конрадом.

Отправлены также схемы, чертежи рациона
лизаторских прсдлплсений с.чегаря сепараторного 
цеха подшипниковою завода Н. И. Шумана н 
бригаднпа слесарей термического цеха того ж е  
завода В. С. Спбирцева; ведущего конструктора 
специального конструкторского бюро Томского 
электромеханического завода имени В. В. Вах
рушева —  3. М. Гпльдбарга и инженера того 
же завода А. В. Еськова.

В рацирнализагорской работе в этом году 
приняли участие 2 .6 6 9  человек, ими было вне
сено с начала года 3 .9 3 4  предложения, среди 
которых 4 изобретения и 6 3  технических усо
вершенствования.

3 .8 4 7  предложений были приняты. Общий 
экономический эффект от внедренных в этом 
году 2 .3 4 0  предложений составил 2 2  миллиона 
2 0 ?  тысяч рублей.

На снимке; слесарь ремонтно-механической 
мастерской Томского электролампового завода 
Т. И. Конрад около изобретенного им автома
та для серебрения елочных игрушек.

Фото в. КАЗАНЦЕВА.
Текст Вл. Д Р О З Д О В А .

на
Окончив в прошлом году 

Могочинскую среднюю шко.чу, 
комсомолец Леонид Тузиков 
поехал в Томск держать экза
мен в высшее учебное заведе
ние. Но по конкурсу он не 
прошел.

Леонид пошел работать на 
лесозавод. Прошло немного 
времени и он овладел спе
циальностью помощника рам
щика. Он ежедневно выпол
няет сменные задания па 
1 2 0 — 1 3 0  процентов.

В этом году с аттестатом 
зрелости пришел на завод и 
комсомолец Илья Панин. 
Здесь он в короткий срок по
лучил специальность кочега
ра Анна Ефимова, Вера Бог
данова, Валентина 
после окончания школы по
шли трудиться в ящичный 
цех. Сейчас они работают 
станочницами. Пришли на 
производство с аттестатами 
зрелости Геннадий Черных, 
Валентина Кривых, Лариса 
Зоря, Валентина Банникова и 
другие. Все они являются пе
редовиками производства.

В. МАЙКОВ.

У берлоги
БЕЛЫЙ ЯР. (По телефо

н у), Работающие в Верхне- 
Еетском лесхозе братья Гри
горий и Николай Пановы 
любят в выходные дни побро
дить по тайге. В одно из пос- 

I ледниХ воскресений они не
ожиданно наткнулись на мед
вежью берлогу. Вход в логово 
зверя был открыт, и братья 
в отверстие сунули палку; 
там заворочался медведь.

I Через день братья, пригла
сив опытного охотника А. П. 
Барышева, отправились на 
медведя.

Вырубив три жерди, охотни
ки двумя загородили выход из 
берлоги, а третью жердь с си
лой бросили в логово. Зверь 
попытался выбраться из бер
логи, но натолкнулся на 
преграду. Николай Панов и 
Алексей Барышев выстрели
ли. Зверь исчез в логове и 
тут ж е показался вновь. Они 
выстрелили ещ е, 1шдведь 
скрылся, но вскоре выско
чил опять. Из двух  
выстрелил Григорий, 
тайги направился прямо на 
него. Его ружье не было за
ряжено, он стал пятиться и, 
споткнувшись о бревно, упал. 
Но медведь быг), видимо, тя
жело ранен. Он тоже спот
кнулся о Колодину и затих.

П. БАРСАГАЕВ.

у,Примите с к о р е е  п р ед л о ж ен и е
России**

Отклики английской печати на сессию 
Верховного Совета СССР

В рабочем поселке 
Тогур

К О Л П А Ш Е В О . (По теле
фону). Растет рабочий по
селок Тогур. Улучшается 
культурно-бытовое обслу
живание его населения.

В ноябре здесь откры
лась новая библиотека с 
2 читальными залами,' про
сторный клуб получили вос
питанники Тогурского дет
ского дома.

Значительно расширяется 
клуб «Ударник».

Л О Н Д О Н , 22 декабря. (ТАСС). 
Нет ни одной воскресной газеты, 
которая не уделила бы большого 
внимания Поста.човлению Верхов
ного Совета С С С Р  по вопросам 
внешней политики Советского 
правительства, а также речи 
Н. С. Хрущева и заявлению 
А. А. Гро.лыкб на сессии. Все га
зеты опубликовали на видном ме
сте семь преЙ!южений. содержа
щихся в Постановлении Верховно
го Совета С С СР . «Рейнольдс 
ньюо», «Пипл», «Санди экспресс» 
и другие оживленно комментируют 
советские предложения. Многие 
газеты видят в них надежду на 
проведение плодотворных пере
говоров с целью ослабления меж
дународной напряженности и со
поставляют их с решениями недав
но закончившейся парижской сес
сии совета Н А ТО , направленными 
на дальнейшее усиление военных 
приготовлений и гонку вооруже
ний. В  этой связи ряд комментато
ров напоминает также о состояв
шихся 20 декабря прениях в пала
те общин, в ходе которых выяви- 

Смолева глубокое недовольство поли
тикой английского правительства и 
нашли свое выражение усиливаю
щиеся в стране требования об 
урегулировании спорных вопросов 
путем переговоров.

«Новости из Москвы, получен
ные через 24 часа после прений в 
палате общин, —  пишет газета 
«Санди пикториэл», —  показали, 
что внешняя политика Макмилла
на вызывает глубокое беспокойст
во». ,

Позиция газеты «Рейнольдс 
ньюс», органа адглийских коопера
торов, нашла свое выражение в 
заголовке ее редакционной статьи: 
«Примите скорее предложение 
России». Осудив авантюристиче
ские военные планы руководите
лей Н АТО , газета призывает к 
проведению переговоров с Совет
ским Союзом. Никакими красивы
ми фразами, пишет «Рейнольдс 
ньюс», нельзя замаскировать тот 
факт, что лидеры С Ш А  и Англии 
потерпели неудачу на совещании 
Н А ТО  в Париже. «Малые евро
пейские страны, —  продолжает га. 
зета, —  отвергли их бесплодную 
политику. Народы Европы требуют 
новых совещаний с русскими... 
Этого же требуют английская лей
бористская партия, часть консер
вативной партии и, несомненно, 
большое число американцев».

Газета заявляет, что быстрое 
принятие советских предложений о 
созыве специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН для об
суждения вопроса о разоружении 
и о проведении совещания на вы
соком уровне «породило бы дове
рие. необходимое для обсуждения 
важных проблем». К  числу таких 
проблем газета относит, в частно
сти, предложение о создании в 
Центральной Европе зоны, сво
бодной о г атомного оружия, а 
также проблему Ближнего Восто
ка.

В статье Бивена, озаглавленной 
«Давайте теперь соберемся вме
сте» и напечатанной на страницах 
газеты «Ньюс оф уорлд», также 
выдвигается предложен;те, чтобы 
государственные деятели всего ми
ра собрались теперь вместе для 
подготовки «пути к соглашению». 
«Хрущев уже указал вчера в сво
ем плане мира, состоящем из 
7 пунктов, —  пишет Вивен, —  
как это можно сделать». «Ньюс 
оф уорлд» поддерживает призыв 
Бивена, шутливо заявляя, что наи
большее удовлетворение вызвала 
бы сейчас новогодняя открытка от 
премьер-министра Макмиллана 
Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву 
с пожеланием организовать в 1958 
году встречу с участием президен
та Эйзенхауэра. «Если бы премь
ер-министр послал такую открыт
ку, —  пищет газета, —  может 
быть 1958 год был бы действи
тельно годом мира и доброжела
тельства».

Газета «Санди пикториэл» по
местила в-ысказывание видной дея
тельницы лейбористской партии 
Барбары Касл, которая призывает 
английское правительство «искрен
не проявить инициативу с тем, что
бы начать подлинные, а не фик. 
тивные переговоры с Россией».

Резко критикует позицию С Ш А  
газета «Пипл». подчеркивающая 
растущую популярность идеи пере
говоров, которая нашла свое отра
жение даже на сессии Североат
лантического блока, задуманной ее 
организаторами как манифеста-

стволов
Хозяин

ция сплоченности стран Н А Т О  во-) 
круг политики военных приготов
лений. «Президент Эйзенхауэр 
прибыл из Америки, —  саркасти
чески заявляет газета, —  чтобы 
внушить своим европейским союз
никам, как, по его мнению, сле
дует добиваться мира, а именно; 
предложить им склады чудесных 
ракет и водородных бомб, приго
товленных для борьбы против 
России». Газета указывает, что 
некоторые страны Н А Т О  поняли, 
что если на их территории будут 
размещены американские ракеты, 
готовые для запуска против 
С С С Р , то это поставит их под 
угрозу ответного удара. «Почему 
же, сказали они, —  пишет газе
та, —  не попробовать сначала на
чать мирные переговоры с Рос
сией. Эта блестящая, простая и 
разумная мысль, по-видимому, 
прижала американцев к стене».

В редакционной статье ' газета 
«Санди экспресс» пишет: «В на
шей стране господствует всеподав- 
ляющее, непреодолимое стремле
ние к переговорам с Россией на 
высоком уровне... Если Макмил
лан недооценит силу обществен
ных настроений, то только во вред 
себе», «Русские торжественно за- 
являют, что стремятся к дружбе* 
Проверьте это, г-н Макмиллан, — ' 
советует газета. -« Поезжайте в 
Москву, куда вас приглашает 
Хрущев. В конце концов, что мы 
от этого потеряем?».

С известными оговорками за пе. 
реговоры о С С С Р  высказываются 
и наиболее правые органы печатц* 
Характерно, что агентство Рейтер 
свое сообщение об откликах ан
глийской прессы на сессию Вер
ховного Совета С С С Р  начинает с' 
заявления: «Английские газеты се
годня единодушно приветствуют 
предложения о переговорах на 
высоком уровне с Советским Сою
зом, хо<я «Санди тайме» и «06- 
сервер» критик.уют «полунейтра-- 
лизм», распространенный в За
падной Европе и Англии».

«Обсервер» подчеркивает необ.; 
ходимость не допускать того, что
бы все большее число стран обла
дало ядерным оружием, дабы не 
увеличивать опасность войны. Га
зета предлагает провести перегово
ры по вопросу о разоружении не
посредственно между Советским 
Союзом и С Ш А . Однако Англия, 
по мнению «Обсервер», могла бы 
также внести вклад в эти перегово
ры. Газета призывает добиваться 
такого положения, чтобы принцип 
переговоров преобладал над воен
ными соображениями. i

Американская 
печать о сессии 

Верховного 
Совета СССР

Больше
взыскательности!
о  передачах Томской 
студии телевидения

Телевидение в области расши
ряется. В Томской студии телевиде
ния накопился некоторый опыт, 
определились основные жанры. В 
актив студии можно занести ряд 
созданных ею телевизионных спек
таклей и киноочерков. Ж ивее, ин
тереснее стали традиционные обо
зрения «По Томску и области», не
которые литературно-музыкальные 
композиции, передачи для детей;

Хорошо встретили зрители появ
ление в программах студии телеви
зионных журналов «И скусство», 
«Для вас, ж енщ ины » и т. д. Студия 
продолжает серию популярных по
знавательных передач о видных 
деятелях литературы, музыки и те
атра.

Чаще стали практиковаться ме
стные передачи, в которых диктор
ский текст почти полностью прохо
дит на фоне изобразительного мате
риала, в частности, смонтированных 
кинокадров. Этим выгодно отлича
лись, например, передачи «Комму
нисты, ' вперед! «Мы рождены,

чтоб сказку сделать былью» и не
которые другие.

Но, к сожалению, нередко инте
ресно задуманные передачи быва
ют испорчены всякого рода «на
кладками». Например, в передаче 
«Русская народная песня» диктор
ский текст поданался так, что зри
тель был лишен возможности про
слушать полностью включенные в 
передачу музыкальные произведе
ния. Использованные при этом ки
нокадры демонстрировались иногда 
невпопад. Случаи подобных небреж
ностей не единичны.

По-прежнему скучными, серыми 
являются многие передачи на обще
ственно-политические, сельскохо
зяйственные и промышленные 
темы. Главный недостаток их —  
слабое иллюстрирование, растяну
тость, трафаретность. Зачастую зри
тель видит только лицо диктора, 
читающего текст, и  лишь этим те
левизионная передача отличается 
от радиопередачи.

Два раза в месяц студия отводит 
место в своих программах передачам 
«Наши трудовые будни» (по страни
цам последних известий Томского 
радио). Эти передачи не сопровож
даются никаким изобразительным  
материалом. Но главное, они ничем 
новым нр обогащают телезрителей, 
которые уж е слышали о сообщае
мых событиях по радио.

Многие передачи готовятся на

лётом, без глубокого изучения мате
риала, ж изни. В репортаже из Ти
мирязевского леспромхоза автор п е
редачи Н. Р. Иванов сообщил как о 
новшестве о применении здесь трак
тора С -80 на трелевке. На самом 
деле им пользуются на трелевке 
леса в Тимирязевском леспромхозе 
с 1 9 4 7  года.

В переданном 13 сентября репор
таже из колхоза «Единый труд», 
Томского района, было сообщено, что 
«на каждую корову за семь месяцев 
здесь получили 1 .5 9 7  центнеров(1) 
молока». О легковесности при под
готовке этой передачи свидетельст
вует не только то, что автор спутал  
центнеры с кштограммами, но и 
привел цифры полуторамесячной  
давности.

Свидетельством такого же несерь
езного подхода к подготовке мате
риала является репортаж «На обла
стной художественной выставке» 
(автор А. Наймушин). Работники 
студии характеризовали выставку 
как наиболее содержательную из 
всех предш ествующ их. Между тем, 
выставка была подвергнута резкой 
критике общественности, она пока
зала серьезные недостатки в твор
честве томских художников, отор
ванность многих из них от жизни, 
слабый профессиональный рост.

Большинство репортажей строит
ся по шаблону. Авторы их зачастую  
выглядят гастролерами, которые

лишь скользят по поверхности фак
тов, не вникая глубоко в жизнь.

Так, по телевидению был пе
редан репортаж «В одном город
ском районе» (автор ' Е. Осокин). 
Главный недостаток этого репорта
ж а —  в случайном подборе фактов. 
Автор не сумел показать на ярких 
примерах, сравнениях измененпя, 
которые произошли в жизни Вок
зального района Томска за годы Со
ветской власти. В передаче исполь
зованы кинокадры, которые не име
ют никакого отношения к Вокзаль
ному району.

Иногда поражаешься той нетре
бовательности, которую проявляет 
студия к качеству некоторых репор. 
тажеп, как д в е  капли воды, похо
жих друг на друга. Вот отрывки из 
двух разных передач. В одной рас
сказывается о буднях колхозной де
ревни, в другой —  о людях лес
промхоза. Но подход к изображению  
событий, даже слова текста почти 
одни и те ж е. Репортажи написаны  
как бы по одному штампу:

«Можно давать и молода, и мас
ла, и мяса гораздо больше, чем наш 
колхоз дает сейчас, —  неторопливо 
говорит парторг. —  Горячиться не 
нужно Давай лучше подсчитаем, 
какие возможности у нас есть...

Пригласили бухгалтера и... при
нялись за расчеты». (Передача 
«Твердое слово»).

«Подожди, не торопись, —  оста
навливает начальник лесозаготови
тельного пункта мастера, который 
пытался сразу назвать нам показа
тель экономии средств. —  Давай-на 
лучше пересчитаем.

И вот, усевшись в тесный кру
жок, начальник лесопункта, парт- 
группорг, мастер и старейший рабо
чий леспромхоза начали подводить 
итоги».- (Передача «В Тимирязев
ском леспромхозе»).

В освещении жизни села и про
мышленности нс_ чувствуется твор
ческой выдумки. Плохо пропаганди
рует студня достижения передови
ков, новое в технике, технологии, в 
организации производства.

. Порой вызывает досаду ненуж 
ное инсценирование, к которому по- 
прежнему прибегают работники сту
дии. Так, для одной из предпразд
ничных передач студия пригласила 
представителей разных поколений 
Томского электромеханического за
вода, попытавшись инсценировать 
«непринужденную» беседу об изме
нениях, происшедших на заводе. 
Участники передачи чувствовали 
себя явно неловко, так как каждый 
исполнял отведенную ему роль в 
беседе, все время боясь оторваться 
от бумажк!^ с текстом.

Безвкусицей страдала инсцени
рованная концер1 ная передача во 
время ноябрьского праздника. Се
рый текст, связующий кадры,

надуманная бутафория отнюдь н? 
способствовали ее оживлению.

Думается, что многие бесе
ды на пропагандистские темы мож
но иллюстрировать лучше, при
менял заставки, диаграммы, схемы, 
фотографии, кинокадры. Кстати, не
плохо было бы и обновить тот изо
бразительный материал, который 
уж е по нескольку раз использовал
ся в разных передачах.

Можно чаще применять магнито
фонные записи. Опыт показал (п е
редача 1 сентября «В беседе с  на
шим корреспондентом»), что они мо- ] 
гут значительно оживить передачи.

Следует пожелать студии и боль
шей продуманности репертуара те
левизионных постановок. Хотелось 
бы видеть больше произведений, 
прославляющих советского человека, 
жизнь наших современников. Таких 
произведений мы пока увидели  
мало.

Одной из причин недостатков, о 
которых говорилось выше, несом
ненно, является узость авторского 
актива студии. Большое количество 
передач делается силами самих со
трудников студии, а это неизбежно  
приводит к спеш ке, шаблону, к по
верхностному отображению ж изни.

Больше взыскательности, мастер
ства и творческой вдумчивости хо
телось бы пожелать работникам те
левидения в их интересной работе.

Г. ПАЗДНИКОВ.

Н ЬЮ -Й О РК , 22 декабря, 
(ТАСС). Американские газеты в 
своих поздних изданиях под круп
ными заголовками опубликовали 
сообщения о заключительном за
седании сессии Верховного Совета 
СС СР . Газеты поместили в изло- 
жении своих корреспондентов в 
Москве и корреспондентов теле
графных агентств речь Н. С. Хру
щева на сессии. Излагается также 
Постановление Верховного Совела 
С С С Р  по вопросам внешней поли
тики Советского правительства и 
заявление А. А . Громыко.

Газета «Нью-Йорк джорнэл энд 
америкэн» сопровождает свои со
общения заголовками: «Русские 
требуют переговоров в С С Н  о раз
оружении»..., «Хрущев предлагает 
переговоры в верхах о запреще
нии войны». Газета помещает со
общение агентства Интернейшнл 
ньюс сервис (ИНС), основанное 
на «мнениях западных диплома
тов». В сообщении подчеркивает
ся, как «важный момент» в речи 
Н. С. Хрущева его «призыв к со
хранению статус-кво в отношениях 
между Востоком и Западом». Кор
респондент агентства указывает, 
что «выступлению Н. С. Хрущева 
в поддержку статус-кво западные 
дипломаты придают очень большое 
значение».

«Западные эксперты, —  продоЯ. 
жает корреспондент, —  высказы
вают мнение, что Россия искренне 
хочет соглашения о запрещении 
ядерного оружия и его испыта
ний... Хрущев открыто заявил, что 
Советский Союз проводит интен
сивную кампанию пропаганды ми
ра и потребовал, чтобы Запад 
прекратил так называемую про
паганду воины».

«Нью-Йорк тайме» опубликова
ла пространные выдержки из речи 
Н. С. Хрущева и заявления 
А. А. Громыко.

Газета поместила также явно 
инспирированное официальными 
кругами сообщение своего ва
шингтонского корреспондента Ке. 
нуорти, который, ссылаясь на «ди
пломатические круги Вашингто
на», повторяет обычные .утвержде
ния о «пропагандистском характе
ре» советских предложений. В со
общении корреспондента сквозит 
явная тревога Вашингтона по по
воду того, что С С С Р  «будет про
должать свою кампанию за мирное 
сосуществование».

Нью-Йоркская газета «Дейли 
ньюс» публикует сообщение из 
Вашингтона о том, что ■ американ
ские официальные круги ке под
держивают советское предложение 
о совещании между С С С Р  и С Ш А  
на высоком уровне.

Корреспондент газеты «Нью. 
Йорк тайме» в Лондоне Миддлтон 
вынужден констатировать, что 
«новый советский призыв к пер,е- 
говорам о разоружении» произвел 
большое впечатление «на общест
венное мнение в Англии и Запад
ной Европе».

В сообщении сквозит явное 
недовольство определенных амери
канских КР.УГ0 В тем, что «англий
ские политические деятели и пе
чать не скупятся на предложения 
об исходных моментах для пере
говоров с Советским Союзом»* ,
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Питай нананунв второй пятилетии
П Е К И Н , 23 декабря. (ТАСС). 

Выходящий в Пекине двухнедель
ник «Чжэнчжи сюэси> опублико
вал статью работника Госплана 
К Н Р  Сы Ина, в которой расска
зывается об итогах первого пяти
летнего плана К Н Р .

4 Когда мы приступали к реали
зации первого пятилетнего пла
на, .—  указывает автор. —  строи
тельство социализма в Китае, за
кладка основ индусяриализации —  
все это представлялось мечтой, 
которая многим казалась далекой. 
Ныне эта мечта стала явью. Мы 
создали социалиогичеокий строй, 
заложили основы социалистиче
ской индустриализации...».

В  канун первой пятилетки, го
ворится в статье, Китай был в ос
новном страной мелкого крестьян
ского хозяйства. Капиталистиче
ский сектор играл в экономике 
большую роль. В  1957 году поло
жение изменилось коренным обра
зом. 120 миллионов крестьянских 
дворов объединились в 700 о лиш
ним тысяч коллективных хо
зяйств. На долю капиталистическо
го сектора вместо 40 процентов 
приходится менее 0.1 процента 
всего объема промышленной про
дукции. Многомиллионные массы 
кустарей и ремесленников также 
объединились в производственные 
кооперативы. «Вое это свидетель
ствует о том, —  указывается в 
статье, —  что во всех отраслях 
экономики победил социалистиче
ский сектор и что капиталистиче
ский сектор ликвидирован».

За первую пятилетку в Китае 
появился ряд новых и небывало 
выросли имевшиеся ранее отрасли 
промышленности. В К Н Р  есть те
перь своя машиностроительная, 
авиационная, автомобильная, судо
строительная, электротехническая 
и химическая промышленность. За 
истекшие пять лет страна получи

ла 100.000 металлорежущих стан
ков, более 500 паровозов, несколь
ко миллионов плугов, электрогене
раторы общей мощностью в 
800.000 киловатт и множество 
других машин и различного обору
дования. Ныне отечественная про
мышленность удовлетворяет по
требности страны в машинах на 
60 процентов, а в стальном прока
те даже на 80 процентов.

Огромны сдвиги и в сельском 
хозяйстве, переведенном на рель
сы социалистического развития. В 
ньшешнем году, несмотря на сти
хийные бедствия в ряде районов, 
урожай зерновых был на 61 мил
лиард цзиней (30,5 миллиона 
тонн), а хлопка —  на 6,7 миллио
на даней (335.000 тонн) больше, 
чем в высокоурожайном 1952 го
ду. Теперь страна обеспечена хле
бом, а легкая промышленность по
лучает сырье, необходимое для ее 
дальнейшего развития.

Результаты первой пятилетки, 
пишет далее Сы Ин, вселяют в 
китайский народ уверенность в 
том, что в следующем пятилетии 
он добьется еще более грандиоз
ных побед. Китайский народ уве
ренно идет навстречу второй пяти 
летке, главная задача которой за 
ключается в дальнейшем подъеме 
промышленности и сельского хо
зяйства при преимущественном 
развитии тяжелой индустрии.

По предварительным расчетам, 
отмечает Сы Ин. в 1962 году вы
плавка стали в Китае увеличится 
против нынешнего года на 130 
процентов и составит 12 миллио
нов тонн, добыча угля возрастет 
на 80 процентов и составит 230 
миллионов ТОНН) выработка элек
троэнергии умножится в два с 
лишним раза и составит 44 милли
арда киловатт-часов. На 30 про
центов увеличится сбор зерновых 

; и хлопка, на 76 процентов возра- 
I стет поголовье свиней.

Выступление президента Насера 
в Порт-Саиде

Против ввоза в Японию американского 
ракетного оружия

в  японском парламенте
ТО КИ О , 23 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в обеих палатах японско
го парламента были сделаны чрез
вычайные запросы по поводу ре
шения японского правительства за
купить американские управляемые 
снаряды. Деп.утаты от социалисти
ческой партии подвергли резкой 
критике политику правительства, 
которое, нар.ушив свои прежние 
обещания не размещать на терри
тории Японии подобного рода ору
жие, под давлением Соединенных 
Штатов пошло на такой шаг. Вы
ступавшие с запросами указывали, 
что согласие правительства на ввоз 
американских ракетных снарядов 
является новым шагом на пути во
влечения Японии в систему амери
канской атомной стратегии и уси
ливает зависимость страны от 
С Ш А .

Критикуя решение японского 
правительства, депутат верхней па.

латы Такенака заявил; в то время, 
как народы решительно выступают 
против угрозы атомной войны, 
японское правительство решило 
ввезти американские ракетные сна
ряды. Не думает ли премьер-ми
нистр Киси вести переговоры с 
президентом Эйзенхауэром, по
скольку имеются серьезные опасе
ния. что этот шаг направлен на 
превращение Японии в американ
скую базу управляемых снарядов. 
Такенака потребовал, чтобы пра
вительство отказалось от ввоза 
американского ракетного оружия.

Премьер-министр Киси, отвечая 
на запросы, пытался представить 
дело так, будто ввоз американских 
ракетных снарядов является, 
«вполне естественным». Японское 
правительство, утверждал Киси, не 
намерено допускать размещения 
ядерного оружия на территории 
страны.

„Открытый вызов народам всего
мира“

Е ги п ет ск ая  га зе т а  о  р е зу л ь т а т а х  сессии совет а Н А Т О

К А И Р . 22 декабря. (ТАСС). 
Комментируя результаты париж
ской сессии совета Н АТО , газета 
«Аль-Гумхурия» пишет, что реше
ния этой сессаи «являются откры
тым вызовом народам всего мира, 
которые ненавидят войну и жела
ют мира. Коммюнике сессии сове
та лишний раз подтверждает, что 
Н А Т О  представляет собой импе  ̂
риалистический блок, созданный

для защиты интересов мировых 
капиталистических монополий. Ра
ди этих интересов атлантический 
блок готов прибегнуть к любым 
средствам, даже если это грозит 
разжечь пожар мировой войны. 
Общественность Европы решитель. 
но осудила коммюнике сессии со
вета Н А Т О  и выразила протест 
против создания американских баз 
атомного и ракетного оружия».

К А И Р , 23 декабря. (ТАСС). Вы
ступая с речью на массовом ми
тинге в Порт-Саиде по случаю дня 
победы, президент Египетской Рес
публики Гамаль Абдель Насер 
сказал: мы собрались сегодня в 
Порт-Саиде через год после эва
куации из нашей страны последне
го английского и французского 
солдата. М ы  празднуем сегодня 
победу над политикой силы и по
литикой агрессии.

Наша борьба за независимость 
и за сохранение независимости не 
окончилась с прекращением агрес
сии и с выводом иностранных 
войск из Порт-Саида, с Синайско
го полуострова и из Газы. Эта 
борьба продолжалась —  может 
быть даже более яростно. Нам 
пришлось бороться против изоля
ции, против продовольственных ли
шений и против войны нервов.

Все эти атаки имели одну цель, 
ачименно- искоренить исходившую 
из Египта идею свободы, независи
мости и арабского национализма, 
искоренить идею о том, что боль
ше нет места сферам влияния и 
что мы не подчини.мся ничьему 
влиянию; идею того, что мы в на
шей стране имеем право свободно 
определять собственную политику 
в соответствии с нашей собствен
ной совестью и нашим понятием о 
том, что хорошо и правильно, и о 
том, что плохо и неправильно.

Египет, продолжал президент, 
вышел победоносным из этой вой
ны нервов, войны экономического 
нажима всех попыток поработить 
и .унизить нас. М ы  празднуем на
шу победу, чувотв.уя, что мы — хо
зяева нашей страны и что наша 
политика диктуется нашим собст
венным сознанием

Существует разница между 
борьбой против агрессии и борьбой 
против изоляции и порабощения. 
В борьбе против агрессии нам 
пришлось противостоять бомбам, 
самолетам, танкам и флотам вели
ких держав, вроде Англии и Фран
ции. Что касается борьбы против 
изоляции, то орудием этой изоля
ции были агенты импе'риализма и 
враги арабского . национализма. 
Были разработаны планы и проек
ты искоренения арабского нацио- 
нализхга. изоляции Египта и унич
тожения идеи свободы. Однако сто
ронники империализма потерпели 
неудачу, а мы вышли победонос
ными и из этой борьбы.

Затем президент- Насер поллроб- 
но остановился на доблестной 
борьбе народа и армии Египта 
против вероломной агрессии импе
риалистов. Он подчеркнул, что в 
те дни египтяне продемонстрирова
ли свой героизм, единодушие и 
твердую решимость защищать 
свою родину. На этот раз мы по
бедили, сказал президент, ибо 
каждый египтянин сознавал, что 
Египет принадлежит своим сынам, 
а не какой-нибудь горсточке лю
дей. ЬСаждый сражался за свой 
собственный Египет, свою собст
венную землю, свою собственную 
нацию. Народ сражался за высо
кие идеалы, за свободу и незави
симость.

«Наша победа в Порт-Саиде. —  
сказал далее президент Насер,—  
дала замечательные результаты. 
Нам удалось укрепить свою неза
висимость, М ы  смогли доказать 
всему миру, что политика позитив, 
ного нейтралитета —  разумная по
литика, которая ведет к пораже
нию великих держав и привлекает 
на нашу сторону общественное 
мнение всего мира. К тому же 
Порт-Саид был первым экзаменом 
арабского национализма. Арабы 
повсеместно проявляли свою соли
дарность с Египтом и выражали 
желание сражаться на его стороне. 
Таким образом, поле битвы не бы

ло ограничено Египтом и Порт-Са
идом: оно охватило все арабские 
страны. Это была первая победа 
арабского национализма. Битва за 
Порт-Саид утвердила принадлеж
ность Суэцкого канала Египту, ут
вердила его экономическую неза
висимость, египтизацию фирм и 
учреждений, принадлежавших
странам-агрессорам. .Она оградила 
также интересы малых стран и уп
рочила свободу стран Азии и Аф 
рики, недавно добившихся незави
симости.

Если бы Египет был побежден 
в Порт-Саиде, это оказало бы 
вредное влияние на свободу и не
зависимость во всем мире, в осо
бенности в Азии и Африке».

. Президент заявил, что с целью 
поработить - Египет империализм 
пытался вербовать агентов в самом 
Египте. Но, добавил он, империа
лизм не сумел найти себе агенту
ру в Египте и поэтому обратился к 
недавно освобожденным арабским 
государствам —  Сирии и Иорда
нии. «К нашему великому сожале
нию, — продолжал Гамаль Абдель 
Насер, —  империализму удалось 
добиться своих целей в Иордании, 
хотя этот успех безусловно являет
ся временным. В Сирии же импе
риализм и предательские элемен
ты были побеждены. Тогда импе
риализм начал организовывать 
рассчитанные на длительный пери
од времени заговоры против Егип
та. Он хотел свергнуть нынешнее 
правительство и создать в Египте 
новое правительство под империа
листическим господством. Его план 
состоял в том, чтобы установить 
контакт с египетскими офицерами 
и подкупить их. На это была ас
сигнована огромная сумма денег. 
Один египетский офицер-патриот 
сделал вид, будто он сотрудничает 
с империалистами. Они дали ему 
162 тысячи фунтов на подрывную 
деятельность в Египте. Этот офи
цер передал деньги египетскому 
правительству, которое решило ис. 
пользовать их на создание коопе
ративных предприятий в Порт-Саи
де. Таким образом, и этот импери
алистический заговор потерпел 
полную неудачу».

Далее президент сказал;

«Порт-Саид повсюду считается 
символом национализма, самопо
жертвования и борьбы народов 
против империалистических дер
жав. Порт-Саид доказал, что аг
рессия не смогла сыграть роль 
орудия против независимости на
родов. Но если мы бросим взгляд 
на остальной мир, то .увидим, что 
агрессия по-прежнему является од
ним из средств, применяемых ве
ликими державами для достиже
ния своих целей. Мы видим, что 
Алжир ожесточенно сражается 
против Франции, пользующейся 
оружие.м, поступающим из стран- 
участниц пакта Н АТО . Вы знаете.

Т Е А Т Р

что самолелы Н А Т О  применялись 
также и против нао. Палестинский 
народ лишен своих прав потому, 
что великие державы захотели это
го. Кипр борется за свое право са
моопределения и за свою жизнь. 
Часть Индонезии по-прежнему ок
купирована, и Индонезия с 1950 
года требует, чтобы Голландия 
возвратила ей Западный Ириан. 
Народы Африки ожесточенно бо- 
рютоя .за свое право жить, за ра
венство, свободу и независимость».

Касаясь международного поло
жения в настоящее время, прези
дент Насер заявил:

«Мы требуем господства спра
ведливости и права народов на са
моопределение. М ы  требуем, что
бы все колониальные страны полу
чили независимость с тем, чтобы 
народы могли сами управлять со
бой. М ы  требуем искоренения ра
совой дискриминации в Африке и 
равноправия для африканцев. Мы 
обращаемся ко всему миру и гово
рим, что нашей целью был и о о  
тается мир. Когда империалистиче
ские страны хотели заставить нас 
капитулировать, мы сражались ра
ди мира. И  теперь египетский на
род стремится сохранить мир.

От имени египетского народа я 
обращаюсь ко всему миру с при
зывом трудиться во имя мира, во 
имя отказа от войны, чтобы лик
видировать международную напря
женность и покончить с холодной 
войной. Египет призывает весь 
мир не щадить усилий, чтобы уст- 

I ранить угрозу войны. Как часть 
человечества, подвергшаяся импе
риалистической агрессии, мы тре
буем запрещения атомных испыта
ний и ядерного оружия. М ы  тре
буем сохранения мира. М ы  требу
ем разоружения.

М ы  считаем угрозой для себя 
попытки, предпринимаемые с 
целью снабдить атомным оружием 
большее число стран, а также соз
дать склады атомного оружия в 
Европе и в Турции —  стране, яв
ляющейся нашим соседом на Сред
нем Востоке. Нас беспокоит судь
ба всего мира и наша собственная 
судьба, которым угрожает это 
атомное ор.ужие. М ы  призываем 
весь мир трудиться во имя посто
янного мира во всем мире и, в ча
стности, на Среднем Востоке.

Египет исполнен решимости 
проводить политику неучастия в 
блоках, политику позитивного ней
тралитета с целью расширения ла
геря мира. Поддерживая и пропа
гандируя политику позитивного 
нейтралитета и неучастия в. блоках, 
мы стремимся смягчить напряжен
ность, .устранить угрозу войны и 
укрепить мир во всем мире. Мы 
будем тр.удиться ради укрепления 
дела мира. М ы  будем трудиться, 
чтобы построить сильную и сво
бодную страну и высоко поднять 
знамя свободы, равенства и неза
висимости».

Томский драматический театр 
имени В . П. Чкалова.

25 декабря —  «После разлу
ки».

26 декабря —  «После разлуки».
27 декабря последний раз —  

«Филумена Мартурано».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

К И Н О

ТОМСКАЙ СТУДИЯ

к  сведению рабселькоров, 
редакторов и членов ред
коллегий многотиражных и 

стенных газет!

Сегодня, 25 декабря, в поме
щении кабинета печати редак
ции газеты «Красное Знамя» 
(проспект имени Ленина, 13) 
областной совет профсоюзов и 
редакция областной газеты 
«Красное Знамя» проводят со
вещание по итогам второго об
ластного смотра сатирических 
изданий.

На совещание приглашаются 
рабселькоры, редакторы и чле- 

редколлегий многотираж-

ИЗВЕШЕИИЯ
Объединенное заседание хирур

гического и онкологического об. 
ществ состоится в актовом зале 
мединститута 26 декабря, в 7 ча
сов вечера.

**
25 декабря, в 7 часов вечера, в 

областном лектория состоится лек
ция на гему: «Совещания предста
вителей коммунистических и рабо
чих партий —  новый важный этап 
в развитии мирового коммунисти. 
ческого движения». Читает канди
дат исторических наук Федо
ров В. Ф.

ны
ных и стенных газет.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

С 25 по 31
ДЕКАБРЯ 1957 года

ВСЕ Н А  НОВОГОД НИЙ БАЗАР!
На Центральном колхозном pbmke 
г о р о д а  То мс к а  п р о в о д и т с я

с 25 по 31
ДЕКАБРЯ 1957 года

новогодний Б А З А Р

На новогоднем базаре 

с широким ассортимен

том промышленных и 

продовольственных то

варов выступят торгую

щие организации города: 
горпромторг, главуни
вермаг, облпотребсоюз, 
спортторг, горпишеторг 
и другие торгующие ор
ганизации.

0^ /('..А

W ;

ГГП1 §

На базарной площади 
О Р Г А Н И З О В А Н А

п р о д а ж а
ЁЛОК И ЁЛОЧНЫХ ИГРУШЕК

С реализацией сельхоз
продуктов выступят кол
хозы, колхозники Томской 
и Кемеровской областей.

На территории Центрального 
рынка будут работать сто
ловые, закусочные с широким 
ассортиментом холодных и 
горячих закусок.

К о м и сси я  по проведению  
новогоднего ба за р а .

Кинотеатр имени М . Горького
25 декабря —  новый художе

ственный фильм «Ночной пат
руль». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2- 45, 4-40. 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
25 декабря —  новые цветные 

документальные фильмы: «Укра
инские художники-передвижни
ки», «Иностранная хроника». Се
ансы: 10, 11, 12-20, 1-30. 2-40,
3- 50, 5. 6-10. 7-20, 8-30. 9-40, 
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 декабря. Большой зал —  

«Ночной патруль». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35.
8-30, 10-25.

Малый зал —  «Ночной 
руль». Сеансы; 10. 11-50,
3-30, 5-20, 7-20, 9, 10-50.

Клуб имени Сталина.
25 декабря —  «Ночной 

руль». Сеансы; 3,. 4-45,
10-25.

пат-
1-40.

пат-
8-30.

Четверг, 26 декабря.
19.00. «Год 1957-ой». (По ма

териалам фотохроники ТАСС). 
19.10. Концертная программа. 
20.00. Киножурналы. 20.20. «На
ши трудовые будни». (По страни
цам «Последних известий» Том
ского радио). 20.30. Индийская 
киноповесть «Любовь матери».

Пятница, 27 декабря.
19.00. Спектакль Томского об

ластного драматического театра 
«Размолвка». (Пьеса Ю. Мячина). 
20.30. Кинодрама «Дитте —  дитя 
человеческое». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не рекомендует
ся).

Томскому областному драмати
ческому театру требуются портни
хи, портные и разнорабочие.

Театр покупает цилиндры,
страусовые перья, митенки, капо
ры и прочие предметы, пригодные 
к использованию в спектаклях 
классического репертуара.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 4. 2 — 2

УН Р-768  требуются; секретарь- 
машинистка, арматурщики, ка
менщики, плотники и рабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться; г. Томск, Плетнев- 
ка. 10, отдел кадров.

Предприятия Томского треста столовых
принимают заявки на обслуживание

Н О В О Г О Д Н И Х  В Е Ч Е Р О В
в столовых имеются в большом ассортименте:

холодные закуски, кулинарные изделия, пиво, 
кондитерские изделия, пирожные, торты, всевоз
можная сдоба собственной выпечки.

Заявки на обслуживание принимают непосред
ственно предприятия треста.

В томском магазине ювелирторга
(п р о сп ект  им ена  Л е н и н а , 6)

К  Н о в о м у  г о д у
имеются в продаже для подарков:

НАРУЧНЫЕ женские и мужские ЧАСЫ различных 
фасонов и марок в золотом и мет;̂ 1ЛШ1ческом корпу
сах, изящные малогабаритные БУДИЛЬНИКИ; ЮВЕ
ЛИРНЫЕ ИЗДЕЛИЯ из золота, серебра и цветных 
металлов: ХРУСТАЛЬ в серебряной оправе и без оп
равы: ИЗДЕЛИЯ ИЗ ПАПЬЕ-МАШЕ с художествен
ной росписью, а также различные сувениры.

Ч ______________________ 9*
Томская пристань имеет в боль, 

шом выборе для продажи по без
наличному расчету излишние мате
риалы, инструменты и оборудова
ние.

Со списком можно ознакомиться 
в отделе снабжения и бухгалтерии.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Совпартшкольный, 3. 3 3

Вновь организованному тресту 
«Стройдеталь» требуются: инже
неры-конструкторы железобетон
ных конструкций, старший бух
галтер на самостоятельный ба
ланс, товароведы материальной 
группы, опытная машинистка и ра
бочие на бетонный завод.

Трамвайный трест продает пред
приятиям и частным лицам за на
личный расчет и по перечисле
нию проездные билеты стои
мостью: для взрослых —  36 руб. 
на месяц и для учащихся школ и 
ремесленных училищ —  7 руб. 
50 коп.

Билеты дают право проезда в 
трамвае г. Томска по всем мар
шрутам и неограниченное количе. 
ство раз.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, телефон 55-96.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 7, отдел кадров, теле
фон 60-81.

2 — 1 .

Коллектив, партийная органи
зация и заводской комитет 
Томского химфармзавода выра
жают глубокое соболезновав,и6 
начальнику планового отдела 
завода Кокорину В. А . по пово
ду смерти его матери

К О К О Р И Н О И  у 
Клавдии Александровны.

Граждане, имевшие в 1957 году доходы от кустарно 
(йч ремесленных промыслов и квартиросдачи, должны до 15 я  - 

варя 1958 года представить в райфинотделы заявления о по
лученных доходах.

Кустари и ремесленники, а также рабочие, занимающиеся 
кустарными промыслами, обязаны до 1 января 1958 года за
регистрировать свои промыслы в райфинотделах.

Для получения льгот по налогам рабочие и служащие обя
заны представить по месту работы справки о количестве иж
дивенцев (более трех) и документы о наличии детей; оправки Й 
документы представляются до выплаты зарплаты за первую по
ловину января 1958 года, а при поступлении на работу — : в 
20-дневный срок.

Домоуправляющие, коменданты и домовладельцы должны 
сообщать городским (районным) финансовым отделам не позд
нее 10 апреля, 10 июля и 10 октября об изменениях, проис
шедших по домовладению, в частности: в составе семьи трудо
способных, не работающих по найму; о лицах, начавших за
ниматься кустарно-ремесленными промыслами; о доходах от 
квартиросдачи; об изменении количества скота, принадлежаще
го частным лицам. ,

Облфинотдел. [
2— 1 ,

|£Н]

Соблюдайте правила пожарной безопасности 
• при устройстве елок

Во избежание пожаров при устройстве новогодней елки со
блюдайте следующие правила:

1. Устанавливайте елку на устойчивой подставке.
2. Не допускайте прикосновения веток елки к сгораемым 

предметам.
3. Не допускайте украшения елки игрушками из легковое-

пламеняюшихся материалов.
4. Монтируйте электроосвещение елки только осветитель

ным электрошнуром с надежной изоляцией мест соединения.
5. Не устанавливайте елку вблизи отопительных приборов.
6. В  помещениях, где установлена елка, не зажигайте бен

гальских огней и хлопушек.
7. Не допускайте игр детей в маскарадных платьях из ва

ты, марли и бумаги.
8. Не обкладывайте елку ватой, не пропитанной огнеза

щитным составом.
9. Воспрещается устройство елок в общественных местах 

(школах, клубах, учреждениях) без предварительного осмотра 
помещений представителями государственного пожарного над
зора и получения разрешения на устройство елок.

L Томское добровольное
! пожарное общество.

партийной
Алвес вепакпии- гов Томск просо, им. Ленина, 13. телефоны; для справок (круглые сутки) — 42.42, р е д а ^ р а  — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19, секретариата — 42.40, отделов: 
Онпй ш и я т  ^  77 ■ 43.44. овопагавды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42.48. сельского хозяйства — 37.39. промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 И 31.47, отдела информации — 51-61, зам. зав издательством
ЙНОЙ жияни — и и р и и ш и я д ш  . j  , _  62.23, бухгалтерии и отделв объявлений -  37-36. директора типографии — 37.72,

K300692j г, Томск, типография № 2 «Краевое Знамя», Тираж  8 2  ты с. акз.- Заказ №  40_Q5,-
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